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EL PROYECTO 
MUSICAL DE LA 
NUEVA OLA EN 
LA PANDEMIA 

“POLLO” FUENTES

Desde sus hogares, 17 
grandes artistas graba-
ron “Volver a empezar”, 
canción dedicada prin-
cipalmente a los adultos 
mayores.

Comienza la 
carrera por 
presidencia 
de la ANFP 
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EN EL SECTOR DE EL LLANO EN LA COMUNA DE  COQUIMBO 

Por causas que aún se investigan dos hermanos de 76 y 68 años fallecieron al 

interior de su hogar. El hallazgo motivó un amplio operativo para el retiro 

de los cuerpos, de parte de Carabineros, Bomberos y el Servicio Médico Legal, 

ya que se desconoce si estaban contagiados  o no de Covid-19.

DRAMÁTICO DECESO DE 
DOS ADULTOS MAYORES 
EN MEDIO DE PANDEMIA 

4

Sebastián Moreno,  
presidente del fútbol 
chileno, concretó ayer 
su renuncia, la que  se 
hará efectiva a fines de 
julio. Ayer asumieron  
cuatro nuevos direc-
tores interinos 18-19

TAMBIÉN DE LA EVALUACIÓN DOCENTE: 

PROFESORES RECHAZAN LA APLICACIÓN DE LA PRUEBA SIMCE 
Encuesta elaborada por el gremio, y donde participaron más de 37 mil agentes educativos, reveló la postura respecto de las 
medidas que se deben tomar en educación en el contexto de la crisis  sanitaria provocada por el Covid-19. 8 
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Menor de edad de hogar María Ayuda 
se encuentra hospitalizado por Covid-19

CORONAVIRUS

El menor de edad reside en el hogar ubicado detrás del Terminal de Buses de Ovalle.
EL OVALLINO

La información fue 
confirmada por la seremía 
de Salud. Dicho menor 
estaría internado en la 
unidad de pediatría del 
Hospital Provincial de 
Ovalle.

Una información que comenzó a 
circular, pero que con el correr de los 
minutos fue tomando seriedad hasta 
ser confirmada. Uno de los menores 
en el hogar de acogida María Ayuda 
de la ciudad de Ovalle dio positivo al 
examen, siendo uno de los 68 casos 
en la comuna.

María Ayuda es un hogar de acogida. 
En la ciudad cuenta con dos programas; 
“Divina Providencia” que alberga a 15 
niños en su programa residencial, desde 
los seis a los 18 años de edad. Mientras 
que el hogar “San José”. Ambos hogares 
están ubicados en la población Ariztía, 
también alberga a 15 niños de entre seis 
a 18 años de edad, quienes permanecen 
en un régimen semicerrado, donde en 
oportunidades pueden salir del hogar.

Justamente fue en una de esas salidas 
que un menor de edad se habría conta-
giado. Se realizó el examen respectivo 
para la enfermedad, pero su condición 
de salud no fue de las mejores, por lo 
que inmediatamente fue internado en 
el Hospital Provincial de Ovalle.

Y de acuerdo a información extra-
oficial, el menor de edad se encontra-
ría estable, pero no en el Hospital de 
Contingencia de la ciudad –el antiguo 
Hospital Antonio Tirado Lanas-, sino en 
el actual y remozado edificio ubicado 
en el ingreso norte a la ciudad, ya que 
en el antiguo recinto no cuenta con 
unidad de pediatría, obligándolo a 
permanecer en el nuevo nosocomio.

Desde la seremía de Salud informaron 
que “efectivamente tenemos un caso 
confirmado de un residente del Centro 
San José, de la colaboradora María Ayuda 
de Ovalle. Actualmente se encuentra 
hospitalizado en el Hospital de Ovalle”.

En específico, informan desde la au-

toridad sanitaria que el pasado 29 de 
abril realizó una visita de acompaña-
miento y asesoría sanitaria de parte 
de la Seremi de Salud y del Servicio 

de Salud Coquimbo, mientras que 
una vez conocido el caso, se instruyó 
a realizar una cuarentena preventiva.

“Se instruyó cuarentena preventiva 
para todos los residentes y funcionarios 
del recinto, y se realizó examen PCR a 
todos los residentes y educadores, y se 
está a la espera de resultados. Este es el 
mismo procedimiento que se realiza 
en todos los establecimientos de este 
tipo que presenten casos confirmados 
de Covid-19”, informaron desde la se-
remía de Salud.

Varias cuidadoras del hogar han de-
bido acoger en sus casas a niños per-

tenecientes al hogar, para disminuir la 
población de niños dentro del recinto y 
mantener más distanciamiento social.

“Ha sido un tiempo de adaptación 
absoluta de toda la vida interna en los 
hogares. ‘La educación ha sido uno de 
los desafíos más importantes. Porque 
si una familia tiene que lidiar con dos 
o tres hijos, imagínese en un hogar 
donde hay 20 niños; es muy cuesta 
arriba para la educadora de trato direc-
to estar acompañando el proceso de 
escolaridad de los niños. La residencia 
se transformó en un colegio, sin tener 
las personas adecuadas para ello”, 
comentó el Padre Francisco Pereira, de 
la Fundación María Ayuda a un medio 
de comunicación de Santiago hace 
algunas semanas.

Personal fiscalizador recorrió predios agríco-
las en Monte Patria.

CEDIDA

Dirección del Trabajo fiscaliza predios agrícolas en Monte Patria
COVID-19

En conjunto con el equipo 
de extranjería se verificó 
el cumplimiento de la 
normativa laboral vigente.

Con el objetivo de velar por el cum-
plimiento de la normativa laboral y 
de las medidas de protección para el 
resguardo de la salud y seguridad de los 
trabajadores en el contexto de Covid-19, la 
Dirección del Trabajo realizó una jornada 
de fiscalización a predios agrícolas en la 
comuna de Monte Patria.

Al respecto, el director del Trabajo 
Rodrigo Fernández, explicó que “la 
Dirección del Trabajo está llevando a 
cabo fiscalizaciones en diferentes rubros 
económicos de la región, principalmente 
para velar por el cumplimiento de la 
normativa laboral y de medidas pre-
ventivas relacionadas con el Covid19”. 

Los funcionarios de la Inspección del 
Trabajo de Ovalle visitaron las faenas de 
Fundo Cotracar y hacienda Millahue, 
donde constataron el cumplimiento 
de los protocolos de higiene y salud 

indicados por la autoridad sanitaria, 
que consiste en la entrega de elemen-
tos de protección personal, tales como 
mascarillas, protectores faciales, guantes 
y dispensadores de alcohol gel para los 
trabajadores de las distintas secciones 
de las faenas.

La actividad fiscalizadora además contó 
con la presencia del equipo de extranjería 
de la Gobernación de Limarí, quienes 
corroboraron la normativa vigente para 
trabajadores extranjeros.

Por su parte el Seremi del Trabajo, 
Matías Villalobos, expresó que “Como 

Ministerio del Trabajo siempre estamos 
llanos a canalizar denuncias o solicitudes 
de fiscalizaciones, ya sea por trabajadores, 
gobernación o municipios, para que a 
través de las Inspecciones del Trabajo se 
pueda fiscalizar el cumplimiento de las 
normas laborales. En este sentido reitero 
la importancia de que los trabajadores 
efectúen las denuncias para activar los 
procedimientos de fiscalización en caso 
que sientan que sus derechos no están 
siendo respetados”.

En la provincia de Limarí las acciones 
fiscalizadoras se han intensificado por 
motivo de Covid19 y están enfocadas en el 
comercio, retail, tiendas, faenas agrícolas y 
empresas en general, enfatizando siempre 
en que es deber de los empleadores en velar 
por el resguardo de la salud y seguridad 
de los trabajadores e informarlos acerca 
de los riesgos que existen en los lugares 
de trabajo. 

Rodolfo Pizarro/ Ovalle

@eldia_cl

“Se instruyó 
cuarentena 
preventiva para 
todos los residentes 
y funcionarios del 
recinto, y se realizó 
examen PCR a todos 
los residentes y 
educadores”

ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD
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OPINIÓN

Expectativas peligrosas
Abraham Santibáñez

Secretario General Instituto de Chile

En Iquique, el 21 de mayo, el ministro Jaime 
Mañalich se hizo eco de las palabras del Presidente 
Piñera en La Moneda en la conmemoración del 
Día de las Glorias Navales.

El Jefe del Estado, resaltando el ejemplo de Arturo 
Prat, apuntó desde Santiago al imperativo de la 
unidad de los chilenos en la emergencia.  

Al mismo tiempo, el ministro de Salud hizo 
una fuerte advertencia ante el peligro de bajar 
la guardia.

Este riesgo, enfatizó, se corre en todo Chile, 
igual como sucedió precisamente en la región 
de Tarapacá: “La calma con la que se desarrolló la 
primera fase de la pandemia en esta ciudad y en 
esta región, produjo una suerte de tranquilidad 
que permitió más contacto, más fiestas, más 
reuniones. Y a lo mejor, como autoridad fallamos 
en ser suficientemente enérgicos y drásticos, en 
mantener medidas más estrictas o vigilarlas”.

El temor de que lo peor está recién empezan-
do, se tradujo en una serie de estrictas medidas: 
cuarentenas, cordones sanitarios, mayor control 
y altas sanciones, económicas y penales, para los 
infractores. En La Moneda anticipaban que la 
segunda quincena de mayo sería la más intensa 
hasta ahora. A partir del lunes 11 el Presidente rea-
lizó diversas reuniones virtuales (vía Zoom). En 
ellas explicó las medidas aplicadas y agradeció las 
sugerencias provenientes de sus interlocutores y 
otros grupos. El domingo 17 hizo una exposición 
en cadena nacional en que resumió los esfuerzos 
hechos desde enero y repitió su idea de que las 
pandemias eran dos: la del covid-19 y la crisis 
social y económica. Anunció también la entrega 
de paquetes con alimentos para los sectores más 
afectados. 

Desafortunadamente, no precisó las fechas de 
entrega. 

Como consecuencia, el conciliador discurso 
presidencial se disipó rápidamente. Aunque 
algunos alcaldes lograron entregar las primeras 
cajas de alimentos, el Presidente y el Ministro 
debieron reiterar su mensaje de unidad, tal como 
lo hicieron el jueves pasado.

El ansiado efecto positivo del discurso del 17 de 
mayo se frustró en gran parte, como insistieron 
los comentaristas más críticos.

Entre ellos, por cierto, hay que consignar una 
vez más al ácido columnista Carlos Peña.
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EDITORIAL

E
n momentos en que la red sanitaria está 
en su límite, en el contexto de un aumen-
to de los pacientes críticos por Covid-19, 
el presidente de la República Sebastián 

Piñera realizó un llamado a la unidad como país. 
Sus palabras apuntan a los distintos acto-
res políticos, especialmente de la Oposición, 
quienes han criticado el cómo el gobierno ha 
enfrentado la pandemia en los ámbitos sani-
tario y económico. 

“Más que andar buscando responsables, ando 
buscando soluciones”, dijo el mandatario este 
domingo cuando visitó las instalaciones de un 
hospital modular en Santiago, una de las tantas 
medidas implementadas con el objetivo de 
aumentar la capacidad de la red hospitalaria. 

Actualmente, la situación está al borde del 
límite, considerando que la ocupación de ca-
mas críticas alcanza a un promedio de un 85 
por ciento en el país y a un  95% en la Región 
Metropolitana.  Tal como lo graficó el presiden-
te, el sistema de salud pública se encuentra 
“exigido y estresado” a causa del alto número 
de contagiados que necesitan hospitalización. 

Es en medio del verdadero combate que se 
libra contra el coronavirus que el mandatario 
formuló un llamado a la unidad. Afirmó que el 
gobierno está “total y absolutamente disponible 

para el diálogo y la búsqueda de acuerdo para 
unir fuerzas”. 

Las palabras de Sebastián Piñera, sin duda, se 
adecúan a los tiempos que vivimos. Los grandes 
problemas requieren de grandes soluciones, 
las que se sólo se pueden encontrar bajo un 
escenario de cooperación entre los distintos 
actores, especialmente de aquellos que tienen 
una mayor responsabilidad y un mayor poder 
de decisión. 

Son momentos, los actuales, de dejar en pausa 
a las críticas porque éstas en nada contribuyen 
y desvían la atención del problema y nos obli-
gan a gastar minutos en limar asperezas. Está 
claro ya que todos buscamos lo mismo: que 
menos chilenos y chilenas fallezcan a causa 
del Covid-19.

Sería más prudente que los líderes de distintos 
colores políticos acogieran el llamado formulado 
por el Presidente y actuarán con más unidad 
en la búsqueda de más y mejores soluciones 
para enfrentar la pandemia. 

Es hora de dejar a un lado las mezquindades 
y la búsqueda de futuros beneficios políticos, 
porque en esta verdadera guerra contra un 
“enemigo poderoso e invisible” -como fue 
calificado por el propio presidente- debemos 
actuar juntos.

Un llamado a la unidad 
Es hora de dejar a un lado las mezquindades y la búsqueda de futuros beneficios 

políticos; es hora de actuar unidos.

CARTAS

Un poco de 
esperanza

Frente a la advertencia de algu-
nos alcaldes sobre un posible 
aumento de las protestas, no se 
puede pretender deslindar en el 
Estado toda la responsabilidad 
en el control de la pandemia; la 
contribución de los ciudadanos es 
lo más decisivo, y es allí donde la 

Valentina Ramírez

sociedad civil debe jugar su papel.
En octubre pasado, era el “estalli-

do”; hoy, es el virus. El coronavirus, 
y la paralización económica que 
conlleva, llegó con fuerza a mos-
trarnos que el bienestar social y 
económico no es un dato de la 
naturaleza: se construye día a día 
con el trabajo y la creatividad de 
todos. No se pueden lograr mejo-
res condiciones para la población 
simplemente pasando recursos de 
un bolsillo a otro, el dinamismo 
de la actividad es el camino para 
lograr bienestar social y es muy 
difícil lograr congeniar ambas si-

tuaciones cuando además se vive 
con coronavirus.

Sé que es difícil para algunas fami-
lias, pero lo mejor es no generar más 
dificultades. En algunas semanas 
las personas que en verdad nece-
sitan ayuda del Estado recibirán 
beneficios como una canasta de 
alimentos, un ingreso familiar 
por la emergencia o apoyo de los 
municipios. y en algunas semanas 
mas o meses, podrán trabajar para 
recuperar juntos este país.  

La situación se ve difícil, pero lo 
es aún más cuando agregamos 
protestas y destrucción.
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Los cuerpos sin vida de dos adultos 
mayores fueron encontrados la tarde 
de este lunes en el sector de El Llano 
en la comuna de Coquimbo, situación 
que originó un intenso operativo de 
bomberos y Labocar.

Las personas encontradas eran los 
hermanos Berta (68) y Luis (76) Silva 
Valdivia  quienes habitaban desde 
años la vivienda de casa esquina ubi-
cada en calle Pedro Aguirre Cerda con 
Caupolicán donde fueron encontrados. 
Si bien en los últimos años era poco lo 
que se veían y compartían con el resto 
de los habitantes del sector, principal-
mente a los problemas de salud que 
ambos tenían, si causó extrañeza a  sus 
vecinos, que siempre estaban atentos 
a la necesidad de los dos ancianos. Que 
Don Luis no saliera ni siquiera comprar 
los alertó. 

Relata Carlos Azocar  que hace días 
había recibido el comentario de su 
esposa sobre que los vecinos no se 
habían visto y como el día de ayer tenía 
el día libre ,se acercó a la vivienda y los 
llamó, pero nadie salió o contestó. Luego 
lo intentaron a su teléfono,tampoco 
obtuvieron respuesta. Fue así que de-
cidieron informar al plan cuadrante de 
carabineros para que realizara una visita.

Al llegar los funcionarios policiales 
ingresaron a la casa y encontraron un 
mal olor, se llamó a bomberos quie-
nes al dirigirse a las habitaciones de 
los adultos mayores encontraron sus 
cuerpos sobre las camas.

Carlos no podía creer el desenlacé que 
había tenido la pareja de hermanos.   
Sabía que estaban algo delicados de 
salud ,pero no de gravedad. La señora 
Betty, como era conocida en el sector, 
había sufrido hace unos meses un 
atropello que la había dejado postrada; 
mientras Don Luis hace un tiempo se 
había caído en su antejardín costándole 
un poco movilizarse.

“Es una lamentable situación, ella 
en el mes de febrero o principio de 
marzo la habían atropellado y estuvo 
internada en el hospital de Coquimbo, 
pero como comenzó toda esta situa-
ción del Coronavirus, se la trajeron a la 
casa para que la cuidara su hermano” 
relata Azocar.

Respecto al contacto con familiares, 
otros vecinos a la pareja de hermanos 
fallecidos sostienen que al parecer no 
contaban con una red de apoyo familiar 
acá en la región, y que tendrían una 
hermana y un sobrino en Santiago que 
hace poco habían venido a visitarlos.

“La señora Betty era muy simpática y 
siempre se veía regando las plantas o 
barriendo la calle. Don Luis era más para 
adentro y siempre mantenía la puerta 
de ingreso cerrada. Él cruzaba al frente 
a comprar al niño de la verdulería o le 
llevaban los productos a la casa” relata 
otra vecina.

Carlos confirma que era Luis quien 
realizaba las compras y era quien 
efectuaba las tareas del hogar tras el 

accidente de Berta, agrega que aparte 
de los familiares de Santiago, había un 
amigo del fallecido, también adulto 
mayor, que los visitaba y se preocupaba 
en ocasiones de llevarles comida.

“Quizás algo le pasó a él primero y no 
pudo atender a su hermana. Son solo 
especulaciones que se pueden sacar”

Al lugar llegaron muchos vecinos cons-
ternados por la muerte de los hermanos 
Silva Valdivia, algunos realizaban el mea 
culpa de la situación sobre qué habían 
hecho ellos para ayudarlos cuando los 
dos ancianos lo necesitaban.

LOS HERMANOS FALLECIDOS VIVÍAN EN EL SECTOR DE EL LLANO

Lionel Varela Alvarez/ Coquimbo

Los hermanos Berta (68)  y Luis (76)  Silva Valdivia  fueron 
encontrados  sin vida tras el aviso de vecinos a carabineros al 
preocuparse por no verlos salir de su casa. Desde Bomberos 
indicaron que ante el desconocimiento de la causa de muerte 
y en el contexto de la pandemia, hasta el sitio del suceso 
concurrió la Unidad de Materiales Peligrosos.

@eldia_cl

INVESTIGAN CAUSAS DE MUERTE 
DE DOS ADULTOS MAYORES EN  
SU VIVIENDA DE COQUIMBO

Bomberos aplicó un protocolo especial para el manejo del cuerpo en el marco de la pandemia del Covid-19, a la espera del Servicio Médico 
Legal (SML)  que retiro los cuerpos. El hecho no registra indicios de participación de terceros, sin embargo Labocar realizó los peritajes.

LAUTARO CARMONA

Se están investigando 
las causas de sus 
muertes, pero se 
estaría descartando 
acción de terceros 
preliminarmente . 
Tampoco se puede 
afirmar que si tenían 
o no Covid-19”
MARCELO SANDOVAL

COMISARIO DE LA SEGUNDA CO-
MISARÍA DE COQUIMBO

Humberto Silva, comandante del Cuerpo de Bomberos de Coquim-
bo, indicó que se utilizó la unidad de emergencia Hazmat ya que 
existían dos cuerpos en estado de descomposición  avanzado.
“Tenemos que asumir que existe una carga viral, hasta que se de-
muestre lo contrario por eso el accionar de la unidad Hazmat”.
El fiscal de turno instruyó requirió la presencia del Laboratorio de 
Criminalística Labocar Coquimbo y Servicio Médico Legal, con la 
finalidad de trabajar el Sitio suceso y de esta manera descartar la 
participación de terceras personas, dicho personal policial crimi-
nalístico quienes trabajaron el lugar de los hechos con el máximo 
de medidas de bioseguridad ante protocolo Covid-19, accionadose 
personal de bomberos para la desinfección de los peritos, como 
asimismo pericias de análisis en laboratorio para los fines proce-
dentes.
El mayor de carabineros, Marcelo Sandoval, indicó que por el es-
tado de descomposición que tenían se puede inferir  que llevaban 
varios días fallecidos, pero eso lo debe comprobar el peritaje de 
Labocar.

Medidas preventivas 
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Tras los primeros dos casos confir-
mados de Covid-19 en la región, el 
objetivo de las autoridades ha sido 
implementar laboratorios locales 
con el fin de no enviar exámenes a 
otras zonas y evitar la dilatación en 
la entrega de resultados. 

En la actualidad hay tres recintos 
operativos que analizan muestras 
sospechosas de infección por SARS-
CoV-2, mediante la técnica Reacción 
en Cadena de la Polimerasa (conocida 
como PCR por sus siglas en inglés), en 
la Universidad Católica del Norte, admi-
nistrado por la Facultad de Medicina, 
en el Centro de Estudios Avanzados en 
Zonas Áridas (Ceaza) y el laboratorio 
biomolecular del hospital de Ovalle. 

Ante eso, el director (S) del Servicio 
de Salud, Edgardo González, comentó 
que los tres centros están absorbiendo 
de “buena manera” la demanda de 
exámenes originados en la Región 
de Coquimbo y que diariamente 
están procesando alrededor de 300 
muestras. 

“Con los laboratorios del Ceaza y UCN 
más el hospital de Ovalle hemos llega-
do a un promedio de 300 exámenes 
diarios lo que es un buen número para 
la demanda de exámenes tomados, 
se sigue trabajando en la implemen-
tación de otros laboratorios”, detalló 
ayer en el balance regional. 

Cabe recordar que a principio de 
mayo el centro de análisis limarino, 
perteneciente a la red pública, era el 
único operativo en la región y debido 
a una falla –que generó “resultados 
indeterminados” y un retraso de más 
de 400 muestras- la autoridad sanitaria 
tuvo que recurrir a la oferta privada 
existente. Además, el inconveniente 
obligó a enviar algunos exámenes al 
Hospital San Camilo, en la Región de 
Valparaíso, y otros a la capital. 

“Se enviaron 360 muestras al hos-
pital de Iquique, que nos ofreció 
apoyo para sacar lo que estaba más 
atrasado y lo que hemos observado 
en los últimos 3 días es un punto de 
inflexión, donde los resultados (en 
la región) están siendo mayores a 
las muestras ingresadas, están ingre-
sando alrededor de 180-200 muestra 
diarias y están arrojando alrededor 
de 300 muestras diarias, lo que es 
muy positivo”, detalló. 

NUEVOS LABORATORIOS

Pese a que los laboratorios locales 
están absorbiendo bien la demanda 
regional –según la autoridad- y no 
se están enviando muestras a otras 
regiones, el Servicio de Salud sigue 
adelante con los recintos que se habían 
proyectado en las primeras semanas 
de marzo.

De hecho, hoy se realiza la visita 
inspectiva al segundo laboratorio 
que se ubicará en la UCN, se trata del 
laboratorio de Fisiología y Genética 

recibió el gabinete y el termociclador 
como donación por parte de Minera 
Los Pelambres, que se agregará como 
“segunda línea de producción” al la-
boratorio del Ceaza y debería estar en 
funcionamiento en una semana más. 

El último corresponde al que se 
habilitará en el hospital de Illapel, 
que también fue una donación de 
MLP, según la autoridad las obras 
civiles ya están terminadas y se está 
a la espera de la llegada del equipo, 
“todavía no tenemos la certeza de 
cuándo lleguen”. 

Edgardo González aclaró que mientras 
esperan los implementos necesarios 
para poner en marcha los laboratorios 
se ha formado al personal humano, 
como la preparación de tecnólogos 
médicos. 

Alejandra Carvajal / La Serena

El director (S) del Servicio de Salud, Edgardo González, 
dijo que la oferta de los tres centros de análisis absorben 
de “buena manera” la demanda actual de la zona, pese a 
ello siguen trabajando para implementar otros, de hecho, 
la autoridad sanitaria realizará hoy la visita inspectiva al 
segundo recinto ubicado en la Universidad Católica del Norte 
(UCN) en alianza con el Centro de Estudios Avanzados en 
Zonas Áridas (Ceaza).

@eldia_cl

SEGÚN PROMEDIO

LABORATORIOS DE LA REGIÓN 
ESTARÍAN PROCESANDO CERCA 
DE 300 MUESTRAS DIARIAS

El director (S) del Servicio de Salud, Edgardo González, dijo que los tres laboratorios locales están absorbiendo de “buena manera” la demanda 
de la región y que diariamente se están procesando cerca de 300 muestras.

CEDIDA

análisis y será parte de la Red Pública 
de Laboratorios Universitarios.

“Hoy (martes) está la visita inspectiva 
de la autoridad sanitaria del Servicio de 
Salud (…), después de pasar este requi-
sito se espera que dentro de la próxima 
semana esté operativo”, añadió González. 

Respecto a los otros centros que de-
berían integrarse prontamente está el 
del Hospital San Pablo de Coquimbo 
con recursos del Fondo de Desarrollo 
Regional (FNDR). “Ya está puesta la or-
den de compra del termociclador, esto 
tiene un tiempo mayor porque hay que 
importar este equipo y se debe ver la 
disponibilidad en el mercado, se supone 
que en un mes debería estar”. 

En tanto, el centro de procesamiento 
que se debía instalar en el hospital de 
La Serena, el director (S) dijo que ya se 

03
laboratorios locales están 
absorbiendo la demanda de 
exámenes PCR en la Región de 
Coquimbo.

Se enviaron 360 
muestras al hospital 
de Iquique, que nos 
ofreció apoyo para 
sacar lo que estaba 
más atrasado”. 

EDGARDO GONZÁLEZ

DIRECTOR (S) SERVICIO DE SALUD

Marina (Figema) administrado por la 
Facultad de Ciencias del Mar en alianza 
con el Centro de Estudios Avanzados 
en Zonas Áridas (Ceaza).

La iniciativa conjunta entre Ministerio 
de Ciencias y el Ministerio de Salud 
permitirá reforzar la capacidad de 
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Una de las preocupaciones de 
quienes trabajan en el retiro de 
basura domiciliaria es respecto a 
la posibilidad de contagiarse de 
coronavirus al manipular las bol-
sas de residuos de quienes tienen 
coronavirus.

Fue en Concepción donde los 
trabajadores se negaron a retirar 
la basura de las casas con personas  
covid positivo, ya que no existe 
actualmente un protocolo del 
Ministerio de Salud que indique 
como debe realizarse este proceso 
de modo seguro.

Ahora bien, la epidemióloga Muriel 
Ramírez explicó “el mayor riesgo 
de contagio, si es que hay un caso 
positivo en una casa, es para las 
personas que están compartien-
do el hogar con esas personas, de 
ahí que no es tanto el riesgo para 
quienes recogen la basura, porque 
en ese caso la recomendación sería 
la doble bolsa y en algunas partes 
se podría rociar con una solución  
clorada a la bolsa por fuera, que es 
donde el personal la están tocando”

Agregó que como los recolectores 
usaban guantes, y elementos de 
protección persona, el riesgo de 
contagio era poco probable.

Pese a no existir un protocolo 
emanado de la Autoridad Sanitaria, 
el Seremi de Salud, Alejandro García, 
indicó que se trataba de medidas 
generales.

“De lo que nos hemos preocupado 
desde el principio de la pandemia 
es de vacunar contra la influenza al 
100% de los recolectores de basura 
domiciliaria. Protocolos específicos 
no existen, son las medidas gene-
rales que debe tomar cualquier 
persona que manipule este tipo de 
implementos” agregó la autoridad.

Paola Aguilera, directora de aseo 
y ornato de la Municipalidad de 
Coquimbo, indicó que al comenzar 
la crisis sanitaria, se reunió con la 
gerencia de ambas empresas que 
retiran la basura en la comuna, 
Starco Demarco y Tasui, con el fin 
de tomar medidas de resguardo 
para los trabajadores.

En primera instancia se gestionó 
la vacunación contra la influenza 
en todos ellos y luego se crearon 
turnos de trabajo, “la basura no 
puede dejar de retirarse, por lo tan-
to, ellos crearon turnos de manera 
que si en algún momento hubiese 
alguna persona con covid o posible 
covid, ellos retiran el turno y lo 
reemplazan por el otro hasta que 
se cumpla con la cuarentena”.

En el caso del municipio sere-
nense, a través de sus diversas 
plataformas de comunicación han 
estado entregando recomenda-
ciones a la población para cuidar 
justamente a quienes día a día 
retiran los desechos, como clorar 

ya habían sido dados de alta y que 
hasta el momento no tenían in-
formación de otras viviendas con 
personas confirmadas para aplicar 
el mismo protocolo, sin embargo, 
se le habían entregado todos los 
elementos de protección personal 
a sus 285 trabajadores de la región 
y se estaban siguiendo todas las 
recomendaciones emanadas de 
la Autoridad Sanitaria.

Por otro lado, al ser una empresa 
con administración española y 
americana, Ostolaza indicó que es-
taban siguiendo el protocolo usado 
en España, “el trabajo distante de 
los mismos pionetas, la máscara 
facial y mascarillas para todos los 
barredores, sino de estas trompas 
con filtro, que usan la mayoría de 
nuestros trabajadores, el lavado 
frecuente de manos, tenemos en 
todos los camiones recolectores 
bidones con agua, están incorpora-
dos dentro del camión dos bidones, 
entonces andan con alcohol gel, 
jabón, toallas de papel para secarse 
las manos y con los barredores pa-
sa frecuentemente un supervisor 
en camioneta para que se estén 
lavando las manos, además cada 
uno anda con su alcohol en gel”.

ENTREGÓ RECOMENDACIONES 

A falta de un protocolo que establezca el procedimiento 
adecuado del retiro de residuos en personas confirmadas con 
coronavirus, han sido las propias empresas y los municipios 
quienes han estado trabajando en medidas de resguardo de 
quienes retiran la basura, tanto en viviendas, como en  el 
comercio y los diversos puntos de la conurbación.

Javiera Sánchez / La Serena - 
Coquimbo

@eldia_cl

Epidemióloga descarta 
contagios de covid a través de 
basura domiciliaria

Actualmente Starco Demarco mantiene contratos con los municipios de La Serena y Coquimbo, retirando la basura del 100% de la comuna 
serenense y el 30% del municipio porteño. 

Tenemos en todos los 
camiones recolectores 
bidones con agua, 
están incorporados 
dentro del camión 
dos bidones, entonces 
andan con alcohol 
gel, jabón, toallas de 
papel para secarse las 
manos ”. 
GABRIEL OTOLAZA

GERENTE ZONAL STARCO DEMARCO

las bolsas, evitar el depósito de 
botellas, entre otros.

Por su parte, desde la empresa 
Starco Demarco, su gerente zonal, 
Gabriel Ostolaza, comentó que “hay 
familias que han dejado letrero 
en los contenedores de la basura 
que va basura de personas con-
tagiadas, ahí nosotros aplicamos 
un protocolo de los trabajadores 
completamente tapados, prácti-
camente como la Nasa, con respi-
radores, máscara facial, pero eso 
solamente de las personas que nos 
avisan y que los mismos vecinos 
nos informan que hay personas 
contagiadas con covid”.

Agregó que en las dos viviendas 
donde estaban retirando residuos 
con esta modalidad los pacientes 

LAUTARO CARMONA
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REGIONALES

De  acuerdo a Luis Muñoz, meteorólogo del CEAZA, 
aún es muy pronto para asegurar que durante este fin 
de semana llegarán las tan anheladas precipitaciones 
en la Región de Coquimbo.

“El fenómeno es un sistema muy cambiante, por el 
momento se trataría de una baja presión, no un núcleo 
frío en altura ni un sistema frontal, sin embargo otras 
informaciones indican que se evolucionaría a un sistema 
frontal en el océano frente a las costas de las Regiones 
de Atacama y de Coquimbo, aunque la probabilidad de 
que esto ocurra es baja”, indica el profesional.

Asimismo, destacó  que al tratarse de un fenómeno 
meteorológico muy variable, existe la opción de que 
no llegue al continente. 

Un violento asalto a un camión repartidor de cigarrillos, de 
la empresa British American Tobacco, se registró a mediodía 
de este lunes en Coquimbo.

El vehículo se encontraba estacionado fuera de la boti-
llería “San Alfonso” del sector de Las Encinas, cuando fue 
abordado por tres individuos, quienes lo intimidaron con 
armas blancas.

Los delincuentes sustrajeron cuatro cajas de cigarrillos para 
luego huir, cuando llegó al lugar personal de Carabineros, 
alertados por testigos, frustrando el robo.

Carabineros logró recuperar las especies, que fueron 
avaluadas en $6.463.648 e incautó el vehículo en el que se 
transportaban, propiedad de uno de los involucrados.

Frustran robo a camión de reparto de 
cigarrillos y detienen a delincuente

Probables precipitaciones para 
este fin de semana en la Región

Juzgado de Los Vilos 
realiza atención 
presencial para 
denuncias por VIF

A partir de ayer, el Juzgado de 
Letras, Familia y Garantía de Los 
Vilos contará en sus dependencias 
con un funcionario  habilitado 
especialmente para recepcionar 
las denuncias por violencia intra-
familiar en una nueva modalidad  
presencial. 

Entre marzo y mayo de 2019 el tri-
bunal recibió 16 denuncias, en tanto, 
que en igual período de este año se 
han recepcionado 2.

En el juzgado,  el profesional de 
turno estará encargado de orientar 
también a los usuarios que acudan 
presencialmente, respecto al mó-
dulo de auto atención habilitado 
en el lugar para la comparecencia 
a audiencias agendadas.

Asimismo los canales de  atención 
continuarán a través de los teléfonos 
53-2541198, 53-2542227 y 979762080 
(celular de turno), además del mail 
jlyg_losvilos@pjud.cl 

En tanto, que los horarios de aten-
ción son de lunes a viernes de 9.00 
a 13.00 horas y sábados 9.00 a 12.00 
horas (celular de turno).

CEDIDA
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La última encuesta elaborada por el 
Colegio de Profesores, y donde partici-
paron más de 37 mil agentes educativos, 
reveló la postura respecto de las medidas 
que se deben tomar en educación en el 
contexto de la crisis  sanitaria provocada 
por el Covid-19. 

En el sondeo publicado el pasado 22 de 
mayo un 50,24% dijo que no hay condicio-
nes para retornar a clases presenciales en 
todo el año 2020, mientras que un 95,62% 
declaró que las escuelas o liceos públicos 
no tienen la infraestructura para imple-
mentar las medidas recomendadas para 
evitar los contagios. 

Por su parte, el presidente regional del 
Magisterio, Jorge Munizaga, manifestó 
que una encuesta de opinión refleja una 
postura en un momento determinado y 
de un hecho específico y que las respuestas 
podrían variar dentro de las próximas 
semanas, sin embargo, asegura que serían 
sutiles, ya que se está frente a un virus 
totalmente nuevo. 

“Dada la incertidumbre que genera 
el aumento de los casos positivos, ade-
más de fallecidos, creo que nosotros no 
podríamos decir si es factible retornar a 
clases a la brevedad. Los docentes de la 
educación pública están haciendo clases 
en diferentes condiciones porque las 
escuelas tienen distintas características 
y realidades”, contó. 

SIMCE Y EVALUACIÓN DOCENTE

En el estudio, un 97,94% de los encuestados 
dijo no estar de acuerdo que se aplique 
el SIMCE durante este año, mientras que 
sólo un 2,06% indicó que sí. Ante esta 
cifra, Munizaga aseveró que “no están las 
condiciones” y esgrimió razones sociales 
y económicas. 

“Nuestros estudiantes de la educación 
pública son los más desmejorados social 
y económicamente ¿Qué vamos a reflejar 
en los resultados? Los  estudiantes no están 
preparados para rendirla porque no ha 

Encuesta revela amplio rechazo a la 
aplicación del SIMCE y Evaluación Docente

“Estamos llegando a los 5 mil casos 
diarios ¿Cuántos de ellos son profeso-
res? No sabemos en cuánto tiempo se 
pueden recuperar, y no sólo eso, también 
hay que pensar que le puede pasar a un 
integrante de la familia o a gente cercana, 
la parte emocional nos va a destructurar”, 
reflexionó. 

Por su parte, Mario Sánchez, presidente 
comunal de La Serena del Colegio de 
Profesores, recordó que el SIMCE, una 
prueba que se realiza todos los años en los 
establecimientos educaciones para evaluar 
la calidad de la educación, es presencial 
y que en este contexto es “imposible” 
asegurar el proceso. 

“Lo mismo ocurre con la Evaluación 
Docente que es impracticable, no se puede 
hacer porque la esencia de la evaluación 
se perdió. ¿Con qué se llenarán los por-
tafolios? Recordemos que eso se hace 
en base a las clases. Por eso llamamos a 
la autoridad local a responder sobre el 
futuro de este proceso, tiene que haber 
una suspensión”, dijo. 

OTRAS PROBLEMÁTICAS

Para Sánchez el retorno a clases pre-
senciales es uno de los grandes dilemas, 
pero también dice que mientras pasan 
las semanas se van sumando otros, por 
ejemplo, se pregunta qué pasará con los 
estudiantes de 4° medio que ingresarán 
a la universidad o qué sucederá con la 
comunidad de los liceos técnicos pro-
fesionales que deben realizar prácticas 
profesionales. 

“La otra pregunta es qué pasará con los 
4° medios o con todas las promociones, 
se suma la situación de los estudiantes 
de los liceos técnicos que deben hacer 
prácticas para obtener su título profesional. 
O los de 2° medios de estos recintos que 

ELABORADA POR EL COLEGIO DE PROFESORES

Según la última encuesta del Colegio de Profesores, el 97,94% de los encuestas dijo que no 
está de acuerdo con la realización del SIMCE de este año, mientras que sólo el 2.06% indicó 
que sí.

En el último sondeo del Magisterio un 97,94% de 
los encuestados dijo que no estaba de acuerdo con 
implementar la prueba de aprendizaje estandarizada, 
mientras que un 91,90% no apoyó la idea de someter a las 
y los docentes a la evaluación obligatoria. Por último, el 
estudio donde participaron diversos actores educativos, 
recoge que el 50,2% manifestó que no están las condiciones 
para retornar a clases presenciales en todo el año 2020.

Alejandra Carvajal / La Serena

@eldia_cl

Nuestros estudiantes 
de la educación 
pública son los más 
desmejorados social 
y económicamente 
¿Qué vamos a reflejar 
en los resultados? 
Los  estudiantes no 
están preparados 
para rendirla”. 

JORGE MUNIZAGA

PRESIDENTE REGIONAL COLEGIO DE 
PROFESORES

habido normalidad”, detalló. 
Sobre la “Encuesta Docente”, una eva-

luación que se aplica a cerca de 70 mil 
docentes que ejercen en establecimientos 
municipales del sistema escolar, el diri-
gente precisó que un 91,90% la rechazó, 
mientras que de manera paralela ya se 
ha notificado “con nombre y apellido” a 
quienes se tienen que someter al proceso. 

“Consta de dos etapas, una técnica y la 
otra con aspectos administrativos peda-
gógicos donde se incluye la opinión de 
terceros, docentes directivos, también hay 
una autoevaluación, una clase firmada 
que nos hace reflexionar  porque al no 
tener clases presenciales es imposible 
hacerlo”, detalló. 

Jorge Munizaga aclara que su postura 
refleja la de los dirigentes de la región y 
asegura que no es una posición ideológica 
política sino que pedagógica con el deseo 
de bienestar para el maestro como para 
el estudiantado. 

La Evaluación Docente 
es impracticable, 
no se puede hacer 
porque la esencia de la 
evaluación se perdió. 
¿Con qué se llenarán 
los portafolios?”. 
MARIO SÁNCHEZ

PRESIDENTE COMUNAL LA SERENA

deben elegir especialidad. El Mineduc y las 
autoridades locales tienen que proponer 
soluciones acorde a la realidad”, contó. 

Una de esas opciones –dice- y que estaría 
sobre la mesa, es la promoción automática, 
es decir, que todos los alumnos pasen de 
curso “no habría repitencia y sería lo más 
factible hoy día”. 

REDESTINAR RECURSOS

Según una estimación del gremio, el costo 
del SIMCE y de la Evaluación Docente asciende 
aproximadamente a los $30 mil millones. En 
la encuesta también se consultó a qué ítems 
se podría redestinar estos recursos en caso 
de no realizarlas. Un 76,4% dijo que debe ir 
en apoyo a la alimentación y en necesidades 
básicas para familias en situación económica 
critica, mientras que el 43,9% indicó que se debe 
redestinar al apoyo de aquellos estudiantes 
sin recursos suficientes para las clases online. 

“Creemos que se deberían redestinar de 
acuerdo como vayan dándose las cosas, hay 
mucha incertidumbre. Creemos que deberían 
redestinarse a apoyar la familia de los estu-
diantes más deprimidos económicamente, 
también creemos que se podrían usar para 
mejorar las condiciones de las escuelas para 
recibir a los estudiantes cuando la pandemia 
pase”, cerró. 

37
mil encuestados participaron 
en el sondeo publicado el 22 de 
mayo por el gremio.

EL DIA
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Si bien Coquimbo se mantuvo en 
el primer lugar de los contagios de 
Coronavirus en la región por bas-
tantes semanas desde que apareció 
el primer infectado en la zona, sin 
embargo, en los últimos días ha sido 
en la comuna de La Serena donde se 
ha concentrado  la mayor cantidad 
de contagios con 107 casos hasta ayer 
y 68 en Coquimbo.

Pero  profesionales ligados a la salud, 
plantean que  lo más grave es que la 
comunidad no está haciendo caso a 
las recomendaciones y estas cifras se 
verán tremendamente aumentadas 
en cualquier momento y que cuando 
llegue el peak, será un tema mucho 
más complicado que en otras ciudades. 

El médico y concejal de la comuna, 
Fernando Viveros, señala que  desde 
su punto de vista ambas ciudades han 
reprobado, porque no han respetado 
o no han entendido la gravedad de 
la enfermedad.

tras conjuntas de Coquimbo y La 
Serena como una sola gran ciudad, 
mencionó que no era prudente, 
puesto que la separación permitía 
establecer estrategias más focali-
zadas en torno a cómo enfrentar 
en un barrio o en un lugar deter-
minado, “pero yo creo que hoy día 
las medidas sanitarias deben ser 
para la conurbación completa, por-
que  el quehacer del diario vivir de 
ambas ciudades hace que la gente 
vive en Coquimbo y trabaja en La 
Serena o viceversa”.

EL PEAK DE CONTAGIOS PODRÍA SER MÁS DURO QUE EN OTRAS  CIUDADES

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Profesionales del área de la salud plantean que cuando llegue 
el peak de la enfermedad a la zona será muy complicado, 
porque no se contará con todos los recursos que contó Punta 
Arenas o Temuco cuando vivieron el alza en la epidemia. 
Creen que las cifras de hoy son test de semanas atrás.

@eldia_orosales

COQUIMBO CON MENOS 
CONTAGIOS QUE LA SERENA, 
PERO PREOCUPA LO QUE VIENE

Profesionales médicos señalan que la comunidad de la conurbación ha reprobado en el cumplimiento de las normas sanitarias y que se vienen 
semanas  muy complicadas.

LAUTARO CARMONA

También que a las personas que es-
tán en cuarentena en sus casas y que 
cumplen los 14 días, aún sin recibir el 
resultado PCR, son dados de alta.

MUESTRAS CONJUNTAS

Consultado el médico Fernando 
Viveros si no era mejor tomar mues-

Los brotes que hemos 
tenido acá son en 
La Serena, hemos 
tenido familias 
completas que se han 
contagiado, pero lo 
más grave es que lo 
que estamos viendo 
es la imagen de hace 
dos semanas atrás”.
FERNANDO VIVEROS

MÉDICO.

Los números no solo 
acá en la zona, sino 
que en el país no 
son tan espejo de la 
realidad, porque los 
resultados de los PCR 
están tardando más 
de la cuenta”.

Indica que los números se disparan 
más en La Serena que en Coquimbo 
por estos días,  “especialmente por una 
cuestión epidemiológica nada más, 
porque los brotes que hemos tenido 
acá en la metrópolis son en La Serena, 
hemos tenido familias completas que 
se han contagiado, pero lo más grave 
de esto es que lo que estamos viendo 
es la imagen de hace dos semanas 
atrás”. Dice que esto se explica porque 
los resultados de los exámenes que 
se están tomando tienen hasta tres 
semanas de espera por los resultados.

Indica que Coquimbo aparece más 
bajo, porque es posible que esté sub-
diagnosticado y con una lista de espera 
de cientos de personas esperando el 
resultado.

Por otra parte, el también médico, 
César Olave, coincide en que “los nú-
meros no solo acá en la zona, sino 
que en el país no son tan espejo de la 
realidad, porque los resultados de los 
PCR están tardando más de la cuenta”

Cuestiona que en las cifras oficiales 
que se están entregando, se considera 
dados de alta a una persona a los 14 
días, cuando muchos de ellos aún per-
manecen internados en los hospitales.

CÉSAR OLAVE

MÉDICO.

Los profesionales médicos consultados han señalado que las proba-
bilidades de contagios cruzados entre ambas ciudades son  altas y 
cuando aparezcan los resultados de las PCR pendientes la autoridad 
debe tomar medidas más radicales y más preventivas en la metró-
polis y se debería decretar una cuarentena, porque la curva más 
alta de contagio, aquí se alcanzará posterior a lo que ocurrirá en 
Santiago. Por lo tanto, las semanas que se vienen para nuestra red a 
nivel local son muy complejas, ya que no se va a contar con el apoyo 
que tuvo Punta Arenas o Temuco, ya que cuando alcanzaron el peak 
tenían toda la estructura del Estado a disposición y se podían mo-
ver ventiladores mecánicos, equipos y otros. Indican que cuando el 
peak golpee acá, la ocupación de camas a nivel nacional va a ser muy 
alta y costará mucho tener mayores recursos del Estado.

Medidas más radicales
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El superintendente del Cuerpo de 
Bomberos de Coquimbo, Heriberto 
Martínez, reconoció ayer que ellos 
creían que había uno o más piróma-
nos tras las serie de incendios que se 
han producido en la última semana 
en el sector de La Cantera.

Mencionó que había algunas caracte-
rísticas en los hechos que lo llevaban 
a pensar aquello, como por ejemplo 
que siempre se producen en horas 
de la tarde y que el lugar se repite, 
lo que ha significado que incluso 
deban estar trabajando noches en-
teras sofocándolo y al día siguiente 
nuevamente se reinicia y siempre en 
puntos cercanos uno del otro.

Los hechos que se han registrado en 
el sector en donde se ubica el Club 
de Golf de  La Cantera y alrededores 
tienen preocupada a la comunidad 
del sector, puesto que nunca habían 
vivido una situación como la que se ha 
estado presentando los últimos días.

POSIBLES PIRÓMANOS

Heriberto Martínez, tras ser con-
sultado por estos sucesos, dijo que 
“ya son como siete días que estamos 
concurriendo y nos hemos amane-
cido trabajando, porque de repente 
se ha prendido en otros lados y no 
tenemos ya la duda que es alguien 
que intencionalmente prende”.

Sobre el lugar, explica que se trata 
de un sitio donde hay mucha basu-
ra acumulada quizás de años y se 
ha prendido por debajo además, 
lo que los ha obligado a intervenir 
con maquinaria pesada, pero aun 
así, posteriormente se ha vuelto a 
encender en lugares cercanos.

ALTOS COSTOS

Además, señaló el tener que concurrir 
reiteradamente  les ha significado 
costos que no tenían contemplados.

“Esto nos ha significado altos costos y 
nosotros no estamos en condiciones, 
estamos preparados para cosas más 
comunes, pero cuando pasan cosas 
ya anormales como en este caso, es 
difícil, acá no cabe dudas que hay 
personas que lo prenden”.

Consultado en qué horarios les ha 
tocado concurrir a la emergencia, 
el superintendente del Cuerpo de 
Bomberos de Coquimbo señala que 
todos son en la tarde, por lo general, 
cerca de las 20:00 horas.

Reitera que “hemos estado toda la 
noche, el otro día ocupamos todos 
los carros más dos carros de La Serena 
y eso para nosotros nos significa un 
costo alto. Por ejemplo,  un incendio 
diario de estos nos está costando 
unos 800 mil pesos, por lo que hay 
que trasladar, el combustible, sin 
considerar que hay que llevarle co-
mida a la gente”, sostiene.

Agrega que además hay que sumar 
el costo de la gran cantidad de agua 

ACCIONES LEGALES

Desde la gobernación provincial de 
Elqui ayer anunciaron acciones legales 
por la ocurrencia de estos incendios 
que se iniciaron el 18 de mayo, situación 
que le preocupa a las autoridades por la 
presumible intencionalidad de éstos. 
El gobernador, Gonzalo Chacón, quien 
estuvo presente en el sector, manifestó 
su indignación por la situación y afirmó 
que  interpondrán una querella para dar 
con el paradero del o los responsables. 
“Este fin de semana estuvimos fiscalizando 
en conjunto con Bomberos el incendio 
que afectó al sector de La Cantera, en 
el cual el dueño del predio se compro-
metió a instalar maquinarías, que ya 
están trabajando para poder sofocar los 
brotes. Nosotros como Gobernación de 
Elqui vamos a presentar una querella 
contra quien resulte responsable de 
este incendio que ha afectado a toda 
la comunidad de La Cantera”, subrayó. 
Durante estos días han trabajado más de 
14 unidades de bomberos, 70 voluntarios 
de La Serena y Coquimbo debido a los 
continuos rebrotes de las llamas que se 
han producido al costado del Club de Golf 
y cerca de la nueva doble vía de la ruta 43.

Hasta ayer no había detenidos ni sos-
pechosos de estos incendios que se han 
producido.

BUSCAN A RESPONSABLES DE INICIAR EL FUEGO

El superintendente del Cuerpo de Bomberos de Coquimbo 
dijo que ellos creen que hay personas tras una serie de 
incendios que han ocurrido en el sector de La Cantera, lo que 
les ha significado un enorme trabajo y gastos para movilizar a 
las compañías.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Mientras gobernador se 
querella, Bomberos cree que 
hay pirómano tras incendios

Con maquinaria pesada se ha estado removiendo la basura que se ha encendido reiteradamente la última semana. Para Bomberos, todo 
indicaría que hay pirómanos que  estarían detrás de estos focos que se prenden.

que han gastado, puesto que en algunos 
momentos han debido han debido 
instalar piscinas que se llenan con ca-
miones aljibes para poderse abastecer.

Especifica que se ha quemado basura, 
arbustos y árboles, puesto que una 
parte es basural y otra zona es eriaza 
y con arbustos.

Nosotros como 
gobernación de Elqui 
vamos a presentar 
una querella contra 
quien resulte 
responsable de este 
incendio que ha 
afectado a toda la 
comunidad de La 
Cantera”. 
GONZALO CHACÓN

GOBERNADOR DE ELQUI.

Nos hemos 
amanecido 
trabajando, porque 
de repente se ha 
prendido en otros 
lados y no tenemos 
ya la duda que 
es alguien que 
intencionalmente 
prende”. 
HERIBERTO MARTÍNEZ

SUPERINTENDENTE BOMBEROS 
COQUIMBO.

EL DIA
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Hoy la defensa de Vicente Revello, un 
joven detenido en diciembre del año 
pasado en el marco del estallido social, 
buscará revertir la medida cautelar  de 
prisión prevetiva que sobre él recae desde 
hace más de 180 días. 

Revello fue detenido en conjunto con la 
estudiante de enfermería, Akina Nakamura, 
quien recientemente  quedó con arresto 
domiciliario.

Desde diciembre del 2019, Vicente Revello 
permanece en prisión preventiva en ca-
lidad de imputado en el módulo 11 del 
Penitenciario de Huachalalume.

Los hechos se remontan al mes de di-
ciembre del año pasado, cuando los dos 
estudiantes fueron aprehendidos bajo 
la ley de control de armas durante una 
manifestación en medio del estallido 
social, quedando los dos con prisión pre-
ventiva desde el 4 de diciembre, situación 
que cambió para Akina el viernes y que la 
defensa de Vicente espera cambiar en la 
audiencia de hoy.

“Tenemos dos instancias, que es la au-
diencia preparatoria de juicio en conjunto 
con una audiencia especial de revisión 
de medida cautelar que sería la prisión 
preventiva que tendría Vicente” explicó su 
abogada defensora Elizabeth Rodríguez.

Según Rodríguez, la libertad de Akina 
habría sido otorgada porque se habrían 
presentado nuevos antecedentes que 
“controvirtieron lo sustancial del caso”, 
por lo que el tribunal le habría otorgado 
el cambio de medida cautelar a arresto 
domiciliario.

Indicó que busca generar la misma ins-
tancia con el tribunal respecto al cambio de 
medidas cautelares, puesto que considera 
no habría antecedentes que sostengan 
una prisión preventiva.

“Siempre en la buena fe del proceso 
solicitar la sustitución de esta misma 
por arresto domiciliario completo, en 
el entendido que estamos en la mitad 
del proceso judicial, indistintamente si 
nosotros consideramos, como la teoría 
de la defensa, que no hay delito de por 
medio, se está acusando sin mayores 
pruebas una situación que finalmente 
ha arrastrado a Vicente a estar más de 180 
días en prisión preventiva”. 

Una situación compleja puesto que la 
abogada asegura que no están las con-
diciones que garanticen la seguridad 
de Vicente en el recinto, especialmente 
luego que sufriera una fractura en su brazo 
izquierdo provocada por un gendarme 
del penitenciario.

Joven detenido durante estallido social 
busca revertir su prisión preventiva  

SE TRATA DEL ESTUDIANTE VICENTE REVELLO 

Javiera Sánchez C-M/ La Serena Fue arrestado junto Akina Nakamura en diciembre del 2019 y desde allí se mantiene en 
el módulo de imputados de Huachalalume. Hoy en audiencia, realizada a través de la 
plataforma zoom, la defensa del estudiante de psicología espera el cambio de medidas 
cautelares por arresto domiciliario. Vicente sufrió una fractura en su brazo provocada por 
un gendarme el pasado 10 de mayo, situación por la cual el INDH habría presentado una 
querella en contra de la institución.

@eldia_cl

“El Instituto de Derechos Humanos 
presentó una querella en contra de gen-
darmería por maltrato físico a Vicente, el 
sufrió una fractura de su brazo por golpes 
de un gendarme” informó la abogada 
defensora.

Precisó que la querella fue presentada 

por el INDH y ella como defensa se haría 
parte, “se presentó un Recurso de Amparo 
el cual no se dio lugar con el objeto de mo-
dificar la prisión preventiva, debido a que 
consideramos que no están las medidas 
que corresponden que finalmente velen 
por los derechos constitucionales de 

Vicente al interior del recinto penitenciario”.
“Junto con esta medida y la orden de li-

bertad que se le dio a Akina el día viernes, 
consideramos que claramente el principio 
de igualdad ante la ley, como son ambos 
imputados de la misma causa, debiese el 
tribunal dar orden de libertad y modificar la 
medida cautelar precisamente a eso  porque 
no están las condiciones, una medida de pro-
tección que se aleje un gendarme respecto 
de Vicente no es una medida finalmente 
que lo proteja dentro del recinto” añadió la 
defensa de Revello.

La querella del INDH se presentó el pasado 
viernes 22 de mayo, por el INDH por el delito 
de torturas luego que el domingo 10 de mayo 
el imputado supuestamente sufriera golpes 
de parte de un gendarme durante el allana-
miento de las celdas tras conflicto de internos.

La lesión, que habría sido diagnosticada en la 
enfermería del recinto como una inflamación, 
se habría tratado de una fractura de la diáfisis 
del cúbito, teniendo que ser intervenido 
quirúrgicamente en el Hospital San Pablo 
de Coquimbo el mismo domingo.

Un caso que además fue apoyado por la 
Comisión de Derechos Humanos del Colegio 
de Abogados, organismo que presta colabora-
ción a abogados que defienden causas donde 
los DDHH pudiesen estar comprometidos.

“En este caso hay dos situaciones que com-
plejizan la debida vigencia del derecho hu-
mano al debido proceso. El primero es que 
se trata de una causa iniciada en un marco 
político social de protesta social y aquí el 
imputado, Vicente, ha sido detenido por 
esas circunstancias, ha sido procesado por 
un delito de carácter de raigambre política 
porque es un delito similar a la seguridad del 
Estado como es el control de armas, y por 
tanto es particularmente vulnerable a su 
debido proceso por los elementos políticos 
que están involucrados en el caso” expresó 
Hugo Ocampo, integrante de la Comisión 
de DDHH del Colegio de Abogados de Chile.

Explicó que también ayudan a colegas que 
tramitan estas causas en el evento que exista 
reclusión de los imputados y para que ésta 
se desarrolle en situaciones de seguridad, lo 
que en este caso no habría ocurrido.

“Vicente ha sido objeto de agresiones, gen-
darmería no ha colaborado con la identifi-
cación de los gendarmes y por tanto es de 
suponer que el mismo equipo de gendarmes 
que lo agredió sigue en contacto con él y en 
su vigilancia, por lo tanto es una situación 
peligrosa” agregó.

El Director Regional de Gendarmería, coronel Leoncio Hidalgo, indicó 
que aún no llegaban los antecedentes de la querella que habría pre-
sentado el Instituto de Derechos Humanos en contra de Gendarmería, 
pero que el organismo estaba en su derecho de presentar la instancia 
de haber ocurrido irregularidades al interior del recinto.
Respecto a los hechos ocurridos el 10 de mayo expresó que se trataba 
de un proceso que estaba judicializado y que por parte de la institu-
ción se estaba realizando un sumario interno con el fin de determinar 
las responsabilidades, puesto que Vicente Revello no habría entregado 
la identidad del gendarme que lo habría agredido.
“Hay una denuncia ante el Ministerio Público para quienes resulten 
responsables, eso es lo que nosotros realizamos como institución para 
transparentar y está todo informado a los estamentos que correspon-
den”.
Agregó que “en cuanto a los detalles, estos están siendo investigados 
por parte del fiscal administrativo que está sustanciando el sumario 
administrativo y en poder el fiscal del Ministerio Público que son quie-
nes siguen la acción penal”.

Investigación y sumario interno

Zona de debates

“El Instituto de Derechos Hu-
manos presentó una quere-
lla en contra de gendarmería 
por maltrato físico a Vicente, 
el sufrió una fractura de su 
brazo por golpes de un gen-
darme”. 

ELIZABETH RODRÍGUEZ

ABOGADA DEFENSORA

“No corresponden ese tipo 
de acciones, nosotros no va-
mos a permitir y si hay que 
denunciar a alguien y alejar a 
un funcionario por ese tipo de 
medidas lo vamos a hacer sin 
dudas”.

CORONEL LEONCIO HIDALGO

DIRECTOR REGIONAL GENDARMERÍA
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“Es importante la 
tranquilidad que 
deben tener los 
habitantes de la 
región considerando 
que tenemos las 
camas disponibles 
y aseguradas en la 
eventualidad que se 
generen casos críticos 
en nuestra región”

Llega a Ovalle tercer paciente 
Covid-19 desde Santiago

ADULTO DE 73 AÑOS SERÁ ATENDIDO EN HOSPITAL DE CONTINGENCIA

Desde el martes de la semana pasada el aeródromo de Tuquí ha sido requerido para la llegada 
de pacientes Covid-19 provenientes de otras regiones.

EL OVALLINO

Al mediodía de este 
lunes un tercer paciente 
proveniente de la capital 
arribó en aeroambulancia al 
aeródromo de Tuquí, quien 
sería el quinto ocupante 
de ocho camas críticas 
destinadas para pacientes 
de otras regiones.

A las 13.30 horas de este lunes aterrizó 
en la pista del aeródromo de Tuquí la 
aeroambulancia con el tercer paciente 
proveniente de la región Metropolitana,  
quien será atendido en el Hospital de 
Contingencias de Ovalle, como parte 
de la red de apoyo de camas críticas. El 
paciente ha sido derivado del Hospital 
Alberto Hurtado, requiriendo ventilación 
mecánica. Según las autoridades está a 
la espera del resultado del examen PCR.

De esta forma, el adulto de 73 años de 
edad, es el quinto paciente que viene 
de otra región, sumándose a los dos de 
Iquique que llegaron el pasado martes 
y a los dos de Santiago que arribaron 
este domingo.

Las autoridades han destinado un 
30% de las camas críticas de ese centro 
asistencial para la atención de pacientes 
trasladados de otras regiones, lo que 
serían ocho camas, mientras que el 
resto estarían reservadas para pacientes 
de la región de Coquimbo.

“Quiero hacer un llamado a la tran-
quilidad de los habitantes de la cuarta 
región, considerando que en la actua-
lidad los números de infectados por 
Covid-19 están en una menor escala en 
comparación con la situación que se 
vive en Santiago, por lo cual en estos 

momentos nos encontramos en con-
diciones de poder absorber pacientes 
provenientes de cualquier región que 
disponga la subsecretaría de Redes a 
través de su plataforma de gestión de 
camas. Es importante la tranquilidad 
que deben tener los habitantes de la 
región considerando que tenemos 
las camas disponibles y aseguradas 
en la eventualidad que se generen 
casos críticos en nuestra región”, in-
dicó el director del Hospital de Ovalle, 
Lorenzo Soto.

DOMO SANITARIO
Durante la tarde del domingo personal 

del ejército instaló en las inmediaciones 
del área de Emergencia del Hospital 
Provincial de Ovalle una carpa o domo 
sanitario que servirá de apoyo a las 
gestiones médicas del recinto.

La carpa es una infraestructura  del 
regimiento N°2 “Arsenales de Guerra” 
del Ejército, que han instalado en los 
hospitales más importantes de la re-
gión, pero que ésta es la más grande 

que han instalado en todo el país: mide 
8x21 metros y es de material hermético. 
Será utilizada por los familiares de los 
pacientes como sala de espera, ya que 
cuenta con calefacción.

“Por razones de seguridad y para evi-
tar los contagios, debimos restringir 
el acceso a la Unidad de Emergencia 
por parte de los acompañantes de los 
pacientes. En caso de ser requerido por 
la contingencia y si llegase a haber en 
un futuro una alta demanda por con-
sultas médicas, esta infraestructura 
podría ser utilizada perfectamente 
para dar cobertura a una situación 
así”, indicó Soto.

LORENZO SOTO

DIRECTOR DEL HOSPITAL DE OVALLE

La entidad bancaria confirmó a El Ovallino que 
el personal se encuentra en cuarentena pre-
ventiva luego de que uno de sus funcionarios 
resultara positivo para Covid-19.

CEDIDA

Banco Estado confirma cierre de sucursal por funcionario contagiado con Covid-19

PERSONAL DE CALLE VICTORIA ESTARÍAN EN CUARENTENA

El cierre inusual de 
la sucursal de mayor 
movimiento de la ciudad, 
durante el día lunes, dejó 
entrever que no se trataría 
sólo de una sanitización de 
las oficinas. En horas de la 
tarde Banco Estado confirmó 
a El Ovallino que se trataría 
de un funcionario contagiado 
con la enfermedad.

Durante la mañana de este lunes las 
oficinas de Banco Estado ubicada en 
Victora 251 permanecía cerrada  y con 
la recomendación a sus usuarios de 
realizar sus trámites en otras agencias, 
lo que congestionó las oficinas de 
ServiEstado de Calle Independencia.

Aunque no se tenía clara la razón 
del cierre, se decía que sería por una 
sanitización de las instalaciones co-
mo medida de seguridad e higiene.

El Ovallino consultó directamente a 
la oficina nacional de comunicaciones 
de la entidad bancaria quien confirmó 
en horas de la tarde que se trataría 
de una sanitización producto de un 
contagio que habría sufrido uno de 
sus trabajadores –presumiblemente- 

al interior de la entidad.
“En relación a la sucursal Ovalle de 

BancoEstado, ubicada en Victoria 251, 
informamos que se decidió su cierre 
luego de que se confirmara que uno 

de sus trabajadores dio positivo por 
Covid-19. Junto con esto se dispuso la 
cuarentena preventiva para el equipo 
de dicha oficina”, indicaron desde la 
organización financiera. 

La medida se tomó “en el marco de 
nuestra constante preocupación por pro-
teger la salud de nuestros trabajadores 
y clientes, y siguiendo los más estrictos 
protocolos sanitarios”, indicaron.

Informaron además estar realizando 
los esfuerzos técnicos y humanos para 
poder atender a clientes y usuarios de 
la manera más rápida que sea posible. 

“Finalmente, recomendamos a nues-
tros usuarios agotar todas las posi-
bilidades para realizar sus trámites 
de manera digital o remota, y sólo 
acercase a nuestras sucursales en caso 
de estricta necesidad”.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Roberto Rivas/ Ovalle

@eldia_cl
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Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

Hemos tomado la 
determinación a 
partir de mañana de 
hacer la prohibición 
de funcionamiento 
para asegurar 
la salud de la 
población”
ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD 

A través del servicio 
de Salud se está 
coordinando de dos 
nuevos pacientes 
desde Santiago, 
con sospecha de 
Covid-19”
IGNACIO PINTO
SEREMI DE GOBIERNO 

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

Publica tu aviso económico en calle Brasil 431, La Serena
o desde cualquier punto del país a través de www.diarioeldia.cl

Región se eleva por los 338 
casos positivos por Coronavirus

CRISIS SANITARIA

Las autoridades informaron 
que solo un paciente de la 
provincia de Limarí (Ovalle) 
fue confirmado como 
portador del virus.

Este lunes, las autoridades informaron 
sobre una actualización del Coronavirus 
en la región. En este sentido, comunica-
ron de 15 nuevos casos positivos por la 
enfermedad, totalizando 338 casos totales.

Por ciudades, los nuevos pacientes corres-
pondan 9 a La Serena, 3 de Coquimbo, 1 de 
Salamanca y 1 de Ovalle, además de uno 
proveniente de la región Metropolitana.

Existen 13 personas hospitalizadas, de 
ellos seis en el Hospital Provincial de Ovalle 
(cuatro con ventilación mecánica), cinco 
en La Serena y dos en Coquimbo. A esto 
se suma que la región suma a 212 casos 
activos por Coronavirus, con 126 personas 
recuperadas por la enfermedad.

“A través del servicio de Salud se está 
coordinando de dos nuevos pacientes 
desde Santiago, con sospecha de Covid-19”, 
dijo el seremi de Gobierno, Ignacio Pinto, 
quien fue el encargado de abrir la vocería de 
este lunes, en reemplazo de la Intendenta 
Lucía Pinto.

“Son semanas críticas en cuanto a conta-
gios”, dijo el seremi de Gobierno, Ignacio 
Pinto, tras entregar el balance regional de 
la Intendencia pasado el mediodía.

El vocero indicó que según estimaciones 
del Minsal, a mediados de junio los casos 
aumentarían, debido a “las enfermedades 
respiratorias propias de la temporada 
invernal”, por lo que llamó a “tomar en 
serio” la pandemia y seguir las mantener 
las medidas de prevención.

Además, el Seremi Pinto reiteró el llamado 
a continuar con las medidas de autocui-

Las autoridades informaron de un nuevo balance regional. CEDIDA

dado y de prevención de la enfermedad. 

PROHIBICIÓN DE FUNCIONAMIENTO

Tras la confirmación de 17 casos de Covid 
positivo, la Autoridad Sanitaria decretó 
la prohibición de funcionamiento de 
las obras de construcción del CDT de 
La Serena. 

Tras una visita de fiscalización realizada 
por la Unidad de Salud Ocupacional y la 
Oficina Comunal de La Serena, se determinó 

la prohibición de funcionamiento de toda 
la obra de construcción y otras funciones 
administrativas del Centro de Diagnóstico 
y Tratamiento de La Serena, CDT.

“El CDT presenta una obra de desarrollo 
para nuestra salud, y va a entregar una serie 
de atenciones y de cuidados especializados 
para ser parte del servicio que entrega el 
Hospital de La Serena. Sin embargo, debido 
a este brote importante que tenemos y 
sobre todo porque implica a muchas 
personas en riesgo, hemos tomado la 
determinación a partir de mañana de 
hacer la prohibición de funcionamiento 
para asegurar la salud de la población”, 
señaló el Seremi de Salud, Alejandro García. 

Asimismo, la Autoridad de Salud deter-
minó cuarentena preventiva a todos los 
trabajadores de la obra por 14 días a partir 
del martes 26 de mayo.

La Autoridad Sanitaria continuará realizan-
do este tipo de fiscalizaciones en espacios 
laborales para verificar el cumplimiento 
de las medidas preventivas en el marco 
del Covid_19 y así resguardar la salud de 
los trabajadores y de toda la población. o1003

212
Casos activos por Covid-19 per-
manecen en la región de Co-
quimbo, mientras que 126 pa-
cientes han sido recuperados.
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Lo importante es 
que (la encuesta) 
tenga que tener 
representatividad 
estadística. Si no se 
tuvo representatividad 
estadística no se 
podría publicar a 
nivel desagregado, 
por ejemplo, a nivel 
regional” 
MARCELA PUZ

DIRECTORA REGIONAL INE 

 UF 26.05.20: $ 28.716,52 DÓLAR COMPRADOR: $ 804,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 804,30 IPC ABRIL:0,0% IPSA:+0,75%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes  en 3.751,39 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +0,65% y cerró en 
18.895,59 puntos. 

La Encuesta Nacional de Empleo sigue 
adelante” es la premisa hecha frase por 
el Instituto Nacional de Estadísticas, INE, 
el que - a nivel nacional-,  se encuentra 
en plena labor de recolección de datos 
de cara a la elaboración de su informe 
estadístico sobre la evolución de la 
tasa de desocupación para el trimestre 
febrero-abril. 

Una labor, que ante la crisis sanitaria 
que hoy vive el país, se ha hecho suma-
mente difícil debido a la distancia social 
impuesta para prevenir el contagio de 
COVID-19, por lo cual, -y ante la importan-
cia de contar con los datos de empleo 
para monitorear su evolución durante la 
actual coyuntura- el INE decidió adaptar 
sus procesos de levantamiento de datos, 
apostando por la vía remota. 

Se trata de una medida excepcional 
adecuada a la situación actual, señalan 
desde el INE, en la cual se ha optado por 
realizar las encuestas correspondientes 
por vía telefónica.

A nivel local, la directora regional de 
INE, Marcela Puz, sostuvo que si bien, la 
recepción de la gente ha sido favorable, 
evidentemente no es lo mismo que 
recolectar los datos en terreno y cara 
a cara. Por ello asegura, “hemos estado 
informando oportunamente sobre este 
levantamiento telefónico”. 

RECOMENDACIONES DE LA OIT

Sin embargo, el teléfono no es la única 
opción que el INE ha puesto a disposi-
ción de la encuesta, pues en caso de que 
una persona no quiera responderla vía 
telefónica, se ha implementado una 
suerte de “autoencuesta” que se puede 
bajar directamente de la página web 
del instituto.

“Se ingresa a través de la página del 

Crisis sanitaria obliga a levantar Encuesta 
Nacional de Empleo de forma remota

¿AFECTARÁ CIFRAS FINALES?

Dada la modalidad remota de la en-
cuesta de empleo, surge la natural duda, 
sobre si una metodología de este tipo 
podría afectar los números finales en-
tregados por la encuesta en cuanto a la 
representatividad de ésta. Un aspecto 
delicado en un momento en que, dada 
la coyuntura actual, se proyecta que la 
tasa de desocupación –que en la región 
quedó en un 9,5% - continúe aumentando. 

Y si bien, es posible que el tamaño de 
la muestra en esta última encuesta sea 
menor al de versiones anteriores, la di-
rectora de INE, Marcela Puz, sostuvo que 
“lo importante es que tenga que tener 
representatividad estadística. Si no se 
tuvo representatividad estadística no 
se podría publicar a nivel desagregado, 
por ejemplo, a nivel regional”, explica.

PROYECCIONES

Pero más allá de las estadísticas, es un 
hecho que las próximas cifras –que se 
darán a conocer este viernes – indican 
que en efecto, el desempleo en la región 
de Coquimbo podría superar la barrera 
del 10%, un escenario que ya manejan 
las autoridades. 

CORRESPONDIENTE AL TRIMESTRE FEBRERO-ABRIL

Christian Armaza/ La Serena
Debido a la pandemia del COVID-19, el Instituto Nacional de Estadísticas, INE, organismo 
encargado de publicar dichas cifras, ordenó suspender el levantamiento presencial de datos, 
optando por la recolección vía telefónica. Si bien el tamaño de la muestra puede ser menor 
a lo recogido en mediciones anteriores, desde el instituto descartaron que ello altere la 
representatividad estadística final.

@eldia_cl

INE, se le asigna al usuario -vía correo 
electrónico - una carta y un instructivo 
para que pueda llenar este encuesta. 
Además, se le otorga un número de 
usuario y una contraseña para que 
ingrese directamente”, explicó la di-
rectora regional. 

Al respecto, Marcela Puz explicó ade-
más que a todo ello, se están también 
adhiriendo una serie de consultas “adi-
cionales” a la encuesta, siguiendo así, las 
recomendaciones establecidas por la 
Organización Internacional del Trabajo, 
OIT ante la coyuntura mundial impuesta 
por el coronavirus, el cual ha alterado 
todos los sistemas de recolección de 
datos en terreno. 

Debido a la crisis sanitaria el INE debió modificar las estrategias de levantamiento de datos 
para elaborar el próximo informe de la encuesta nacional de empleo. 

LAUTARO CARMONA

“Estamos ante un escenario adverso 
en materia de económica y laboral, las 
proyecciones que se han realizado, desde 
diferentes sectores, nos dicen que el empleo 
se vería afectado por el actual panorama que 
estamos viviendo”; sostuvo en ese sentido, 
el seremi del Trabajo, Matías Villalobos. 

En ese sentido, el seremi aseguró que 
“hemos tomado el desafío de trabajar 
para minimizar los efectos adversos que 
se están produciendo, a través de una serie 
de iniciativas que buscan mantener los 
contratos laborales e inyectar recursos a 
las pymes del país”, recordando los más de 
7 mil trabajadores que en la región se han 
acogido a la ley de protección al empleo. 

Estamos ante un 
escenario adverso 
en materia de 
económica y laboral, 
las proyecciones que 
se han realizado, desde 
diferentes sectores, nos 
dicen que el empleo se 
vería afectado por el 
actual panorama que 
estamos viviendo” 

MATÍAS VILLALOBOS

SEREMI DEL TRABAJO
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Ante los efectos generados por la pan-
demia del COVID-19 en distintos ámbitos 
productivos de la región y del país, diversos 
actores de la minería de la provincia del 
Choapa se reunieron con el seremi del 
ramo, los alcaldes de Illapel y Salamanca, 
además del gobernador de dicho territorio, 
para dar origen a la Mesa Minera COVID-19, 
la cual tienen como objeto levantar las 
inquietudes de los pequeños mineros, 
vinculadas o como consecuencias del 
coronavirus. 

En la oportunidad, los pequeños mineros 
del Chopa expusieron sus dificultades 
producidas por la pandemia, como es el 
caso de la falta implementos propios de 
la pequeña minería o la demora en los 
procesos administrativos de los servicios 
vinculantes a la pequeña minería. 

Mesa Minera define 
prioridades productivas junto 
a productores del Choapa

de reactivación de la pequeña mine-
ría aurífera a fin de poder enfrentar de 
buena forma la crisis económica que se 
avecina en el país en general y en nuestra 
provincia en particular”.

En esa misma línea, el alcalde de Illapel, 
Denis Cortes, advirtió que “no podemos 
esperar que la crisis social y económica se 
profundice más y creo que históricamente, 
la minería ha sido el pilar fundamental 
para poder sacar sobre todos nuestros 
pueblos mineros sacarlos adelante”.

En ese sentido, el seremi de Minería, 
Roberto Vega afirmó que “si bien no 
estamos en un periodo de normalidad, 
si estamos en un periodo complejo por 
ciertos temas que se han dado como la 
falta de implementos de explosivos, ele-
mentos necesarios para hacer la minería 
y también porque hay cierta ayuda que 
hemos dado como gobierno a través de 
la banca y estos no están llegando en 
un flujo rápido hacia el sector minero”.

Así, dentro de los principales com-
promisos que se tomó en la Mesa, fue 
coordinar una videoconferencia con la 
Empresa Nacional de Minería, el Ministro 
de Minería, Baldo Prokurica, las autori-
dades regionales y representantes de 

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

En la provincia del Choapa, así como en el resto de la región, la minería es considerada como 
una actividad productiva vital para la economía local.

Christian Armaza/ La Serena

Ante la actual coyuntura sanitaria, los mineros solicitaron 
un encuentro virtual con el ministro del ramo, Baldo 
Prokurica, para poder manifestar sus principales 
necesidades, entre las que destaca, acelerar los procesos 
administrativos y de compra de material por parte de la 
ENAMI a la pequeña minería. 

@eldia_cl

Lo que planteamos 
nosotros es 
intentar generar un 
programa o plan 
de reactivación de 
la pequeña minería 
aurífera a fin de 
poder enfrentar de 
buena forma la crisis 
económica que se 
avecina” 
PATRICIO GATICA 

PRESIDENTE ASOCIACIÓN MINERA DE 
ILLAPEL

Al respecto, Patricio Gatica, presidente 
de la Asociación Minera de Illapel indicó 
que “lo que planteamos nosotros es 
intentar generar un programa o plan 

Creo que 
históricamente, la 
minería ha sido el 
pilar fundamental 
para poder sacar sobre 
todos nuestros pueblos 
mineros sacarlos 
adelante” 
DENIS CORTÉS

ALCALDE DE ILLAPEL

las asociaciones y sindicatos para  plantear 
su punto de vista, siendo la solicitud de 
acelerar los procesos administrativos y de 
compra de material por parte de la ENAMI 
a la pequeña minería, una de las peticiones 
más urgentes. 

“La labor de la Empresa Nacional de Minería, 
como bien lo ha dicho su máximo repre-
sentante Robert Mayne-Nicholls, es una 
empresa que presta servicio de la minería 
pero especialmente de los pequeños mine-
ros y en estos tiempos complejos tenemos 
que estar con la camiseta puesta con ellos”, 
señaló al respecto, el seremi Roberto Vega.

Lanzan programa para 
emprendimientos de base tecnológica

La convocatoria que estará 
abierta hasta el 14 de julio, 
financiará proyectos por 
hasta 220 millones de pesos. 

ENTRE MINISTERIO DE CIENCIA Y CORFO

El Ministerio de Ciencia y Tecnología y 
CORFO, lanzaron ayer “Startup Ciencia”, 
fondo concursable cuyo principal objetivo 
es promover el emprendimiento de base 
científica tecnológica en Chile, a través 
de cofinanciar y apoyar el proceso de 
creación de nuevas empresas de base 
científica-tecnológica, entregando las 
herramientas necesarias para facilitar 
su consolidación.

Este nuevo instrumento financiará pro-
yectos por hasta 220 millones de pesos 
que agregan valor al sector productivo 

Equipo El Día / La Serena
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a través de la generación de conoci-
miento. “Start up Ciencia” nace para 
empujar que la investigación salga 
de los laboratorios y para ampliar la 
comunidad científico-emprendedora. 
La iniciativa abordará de manera es-
pecífica la promoción de los empren-
dimientos basados en ciencia, los que 
por su naturaleza son más lentos en 
su desarrollo, más costosos y más 
riesgosos, pero su impacto puede ser 

transformador para nuestra economía. 
María José Escobar, seremi de Ciencia 

y Tecnología señaló que “este instru-
mento es una gran oportunidad para 
que la ciencia y tecnología se trans-
formen en servicios y aplicaciones 
concretas que diversifiquen la matriz 
productiva regional y nacional, acer-
cando la ciencia a nuestro quehacer 

productivo”.
Por su parte, el director regional de 

CORFO, Gregorio Rodríguez, afirmó 
que, “debemos crear las capacidades 
que permitan enfrentar el futuro con 
más herramientas y soluciones que, 
además de beneficiarnos como socie-
dad, permitirán diversificar nuestra 
economía”.

Las bases y portal de postulación están disponibles a partir de hoy y hasta el 14 de julio en 
www.startupciencia.cl.

EL DIA
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 2 fallecidos por la pandemia. 

Chile

73.997
Región  Totales Nuevos

Arica y Parinacota 513 15 

Tarapacá  1.630 66

Antofagasta 2.015 68 

Atacama  185 3 

COQUIMBO 338 15 

Valparaíso  2.305 75 

Metropolitana 58.930 4.386 

O’Higgins  588 34 

Maule  953 61 

Ñuble  1.139 37 

Biobío  1.458 44 

Araucanía  1.857 49 

Los Ríos  297 7 

Los Lagos  763 27 

Aysén  10 2 

Magallanes 1.016 6 

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 24 de Mayo 2020

> BALANCE NACIONAL

Nuevos
casos

4.895 
pacientes 
recuperados

29.302
Fallecidos

761

FUENTE:
MINSAL.CL

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

5.428.028
fallecidos

344.704
EE.UU. 1.653.390
Brasil: 363.211
Rusia: 353.427
Reino Unido:   262.541
España: 235.400
Italia: 230.158

La Serena  107
Coquimbo  68
Vicuña 12

Andacollo  4
Ovalle 68
Río Hurtado 2

Punitaqui 11
MontePatria 20
Combarbalá 7

Canela 2
Illapel 19
Salamanca 11
Los Vilos 1

Este lunes, el presidente Sebastián 
Piñera convocó a un acuerdo nacio-
nal de 5 puntos para enfrentar los 
efectos de la pandemia de Covid-19 
en el país y propiciar la reactivación 
de la economía tras la crisis sanitaria.

“El diálogo, la colaboración y la 
búsqueda de acuerdos son hoy más 
necesarios que nunca”, sostuvo el 
mandatario.

“Mientras más difícil la situa-
ción, mientras más grandes los 
problemas, mientras más exi-
gentes los desafíos, más diálogo, 
más acuerdos, más colaboración 
necesitamos en nuestro país” 
emplazó, argumentando que “la 
historia nos ha enseñado una y 
mil veces que cada vez que nos 
hemos dividido nos ha ido mal, 
y hemos terminado con grandes 
derrotas. Cada vez que nos hemos 
unido, nos ha ido bien y hemos 
conquistado grandes triunfos”.

Por ello, hizo un llamado “a todos 
los sectores que quieran dialogar 
y que quieran colaborar, y que 
quieran buscar acuerdos, que 
nos permitan avanzar con rapi-
dez, con mayor seguridad, con 
mayor resistencia y con mayor 
responsabilidad”.

El acuerdo nacional convocado 
por el mandatario se fundamen-
ta en cinco puntos, enlistados a 
continuación.

DESDE LA MONEDA
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BIOBIOCHILE / SANTIAGO

LOS CINCO PUNTOS

Los objetivos del Ejecutivo contemplan 
el combate a la pandemia y protección 
de la salud de los chilenos; un plan 
de protección social para resguardar 
ingresos y asegurar el abastecimiento; 
un plan para proteger los empleos, 
suelos y empresas; la reactivación 
económica, con especial énfasis en 
empleos, salarios, inversión y produc-
tividad; y, por último, un marco fiscal 
que permita enfrentar la crisis “con 
sensibilidad social y responsabilidad”.

PRENSA PRESIDENCIA

Piñera llama a nuevo acuerdo nacional 
para enfrentar la pandemia del Covid-19

“La historia nos ha enseñado una y mil veces 
que cada vez que nos hemos dividido nos 
ha ido mal”, dijo el mandatario, apelando 
a la “unidad” para trabajar en cinco puntos 
esenciales para el Ejecutivo.

El presidente Sebastián Piñera fomentó “el diálogo” para atender a la emergencia 
sanitaria.

Exministro de Salud de Bolivia ingresa a prisión 
preventiva por supuesta corrupción

tres investigados por un caso de 
supuesta corrupción en la com-
pra con sobreprecio en España 
de respiradores para pacientes 
con COVID-19.

La abogada del exministro, 
Rosario Canedo, informó a los 
medios que ha presentado un 
memorial a la Fiscalía para que se 
haga una valoración médica a su 
cliente y reiteró su preocupación 
por el riesgo que supondría tener-
le en prisión por la enfermedad 
crónica del corazón que padece.

El caso se refiere a una compra 
con supuesto sobreprecio, en al 

menos el triple de su valor, de 
170 respiradores a una empresa 
en España para pacientes críticos 
con coronavirus, aunque en el país 
colectivos médicos alertan de que 
solo valen para emergencias y no 
para terapia intensiva. El contrato 
es cuestionado por el costo pagado, 
algo más de 27.000 dólares por 
respirador, tras haberse firmado 
en un tiempo récord de cuatro 
días pese a las advertencias de 
varios funcionarios de posibles 
irregularidades, como la inter-
vención del exministro sin que 
fuera preceptiva.

SAN PEDRO DE LA PAZ

Marcelo Navajas ingresó este 
lunes a la cárcel en el marco de 
la investigación por la compra de 
170 respiradores a sobreprecio a 
una empresa española.

El exministro de Salud de Bolivia 
Marcelo Navajas ingresó este lunes 
en prisión preventiva junto a otros 

EFE / La Paz
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73.997
Casos totales se acumulan 
en el país desde la llegada 
del Covid-19.

338
Casos
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PROPIEDADES
ARRIENDO -                              

DEPARTAMENTO

Amplio departamento San Joa-
quín, 4D-2B, pieza y baño de 
servicio, 180 m2, $630.000.  F: 
994221737, 988299316

VENDO - CASA

Coquimbo El Sauce, Sindempart, 
3D-1B, independiente. 2.300 UF.  
F: +5692249207, +56956150840

VEHÍCULOS
VENDO

Cevrolet Silverdado Z 71   LTZ 
año 2015 full equipo , blanca, 
mantenciones realizadas en la 
Marca 981987660 $ 15.000.000.- 
conversable

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 

station wagon color gris oscu-
ro metalico Automatica de lujo 
en muy buen estado, manten-
cion en concesionario camal 
Musalem con garantía Toyota 
chile,  ningún detalle de pintu-
ra y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l 
995402636

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.autokari-
no.cl, Fono  F: 51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se necesita chofer clase A-4, 
presensarte miércoles 27 en 
calle 12 de febrero 1489 Coquim-
bo, a las 15:00 hrs. se atenderá 
por orden de llegada. F: postu-
lanteferreteria@gmail.com

Me ofrezco como cajera para 
loacl experiencia comprobable 
reales interesados llamar al 
celular +56 9 9825 0734

GENERALES
SERVICIOS

Abogados labora les ,  fami-
lia, penal, consulta gratis.  F: 
989860354, 956150840

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Al imentos,  Divorcios de 
común acuerdo, VIolencia Intra 
Familiar, Protección de menores. 
Consultas +56988445999

Se realiza masaje completo, spa. 
Voy domicilios.  F: +56941106006

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

Retiro de escombros y limpieza 
patios. Trabajo Ovalle, Coquimbo, 
Serena.  F: 997598031, 997205376

*** Delivery ***, Pollos a las 
brazas y comida peruana, todo 
medio de pago  F: +56988397380 

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Al imentos,  Divorcios de 
común acuerdo, VIolencia Intra 
Familiar, Protección de menores. 
Consultas +56988445999

Compro Calaminas en buen esta-
do.  F: 944907597 

Vendo coche bebé, mecedora, 
bañera y porta bebes para vehí-
culos. reales interesados llamar 
al cel  +56 9 8189 2648

MAYORES
SÓLO MAYORES

Casa Victoria nuevas chicas para 
ti, ven por la tuya.  F: 936362607

Linda,  go los i ta ,  promo.   F : 
959456653

Privado Mariela 24 horas, nueva 
chica vip, Cote 35.  F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

J o v e n c i t a  t r a v i e s a ,  s c o r t 
vip, con lugar, discresión.  F: 
+56956310588

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Chicas nuevas llegadas a casa de 
Las Muñecas para estrenar a tu 
elección. F: 990698682

Mujer bellisima te espera.  F: 
951590098

LEGALES
EXTRACTOS

Ante el Primer Juzgado de Letras 
de La Serena, en autos voluntarios, 
sobre Declaración de Interdicción 
definitiva por demencia caratu-
lados “López” Rol N° V-101-2019, 
comparece  doña María Rebeca 
López Santander, solicitando se 
declare la interdicción  definitiva 
por demencia de su madre María 
Teresa Genoveva Santander Ponce 
de León, Rut 3.091.665-4, decre-
tando por sentencia definitiva 
de fecha 3 de enero de 2020, la 
interdicción definitiva por causa 
de demencia a doña María Tere-
sa  Genoveva Santander Ponce de 
León, y se le priva de la adminis-
tración de sus bienes y se designa 
curadora general definitiva  de la 
interdicta a doña María Rebeca 
López Santander, Rut: 8.913.847-7.  
SECRETARIA TITULAR. 

ECONÓMICOS
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HASTA JULIO HABRÁ UNA DIRECTIVA TRANSITORIA

COMIENZA LA CARRERA
POR EL SILLÓN DE QUILÍN

El renunciado presidente de la ANFP, 
Sebastián Moreno, no estará sólo en 
la testera de Quilín por los próximos 
dos meses, luego que ayer se reali-
zara la votación de los cuatro inte-
grantes que lo acompañarán en el 
directorio de transición hasta el 30 
de julio cuando se realice la elección 
del nuevo mandamás en el fútbol 
chileno.  Los nuevos directores,  Jorge 
Aguilar (Colo Colo), Arturo Guzmán 
(Iquique), Raúl Jofré (Antofagasta) y 
Jorge Yunge (Rangers), nombres que 
fueron propuestos por el bloque de 
la “Gobernabilidad-Moderados”, se 
sumarán a Moreno y al director Marcos 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA Sebastián Moreno,  presidente del fútbol 
chileno, concretó ayer su renuncia, la que  
se hará efectiva a fines de julio. Al mismo 
tiempo se sumaron ayer los cuatro nuevos 
directores interinos a Quilín.

Fútbol Profesional y de la Federación de 
Fútbol de Chile, que se hará efectiva a 
contar del 31 de julio. Para esa fecha se 
acordó, en caso de no poder realizarse 
las elecciones de forma presencial 
debido a la pandemia que vive el 
país, mantener la misma modalidad 
virtual. Del mismo modo, se solicitó al 
directorio que otorgue flexibilidad a 
todos los trámites formales que con-
lleva una elección, considerando las 
restricciones sanitarias que vive el país.

“Renuncio para generar nuevos ca-
minos de entendimiento, pensando 
en el futuro de la actividad y para que 
de una vez por todas existan señales y 
acciones concretas para que algunos 
dejen sus intereses particulares y 
piensen en la importancia del fútbol 
en nuestra sociedad”, dijo Moreno a 
los presidentes de clubes.

Todo parte de nuevo en la ANFP para elegir al nuevo presidente y su equipo de trabajo, ya que ayer y de manera telemática, se eligió al directorio de transición que gobernará hasta el 30  de julio 
próximo.

ANFP

Kaplún, quienes  se mantienen junto 
a Moreno,  desde enero 2019.

Yunge, quien había sido propuesto 
por el propio Moreno hace un par de 
semanas para sumarse a su deteriorado 
directorio, y que había renunciado a 
ser candidato, recibió un total de 25 

votos, mientras que Aguilar y Guzmán, 
totalizaron  28 votos cada uno; Jofré, en 
tanto, se integra con 26 preferencias. 

LA RENUNCIA
En el encuentro telemático, Sebastián 

Moreno presentó su renuncia a la pre-
sidencia de la Asociación Nacional de 
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

COMIENZA LA CARRERA
POR EL SILLÓN DE QUILÍN

Los dirigentes esperan que en julio puedan participar de la elección de manera presen-
cial si la pandemia lo permite.

ANFP

LA CARRERA POR 
LA PRESIDENCIA

El proceso dejó muy contentos al blo-
que de la Gobernabilidad-Moderados, 
ya que mantuvieron la mayoría que 
habían dado a conocer hace una 
semana y que buscará mantener la 
cohesión para mantener esa supe-
rioridad en la elección que se anun-
cia en julio próximo. Quedarse con 
los cuatro cupos vacantes, termina 
siendo una paliza al  bloque de la 
“Oposición”, quienes no lograron 
colocar a ninguno de sus candidatos 
ya que Marcelo Pesce recibió  21 apro-
baciones, Eduardo Olivares,  21, Jorge 
Siade, 21, Carlos Ferry,  19  y Eduardo Rey, 
19 aprobaciones. Esto último provocó 
las molestias en el grupo derrotado, ya 
que ellos se abstuvieron de votar por 
los candidatos de la gobernabilidad, 
mientras que estos últimos, cada 
vez que se mencionaba a alguno de 
los nombres propuestos por el otro 
bando, simplemente lo rechazaban.

“Ahora comienza la carrera por 
el sillón de Quilín”, explicaban los 
dirigentes y si bien se espera que 
cualquiera de los cuatro nuevos di-
rectores (luego darán a conocer sus 
funciones en el directorio), puede 
tener la posibilidad de presentarse 
en una lista el 30 de julio, cuando se 
nomine a la nueva testera del fútbol 
chileno, no es menos cierto que el 
objetivo es colocar a hombres de 
mayor protagonismo y fuerza en el 
fútbol chileno.

El actual presidente de la Universidad 
Católica, Juan Tagle, el renunciado 
director de la ANFP, Andrés Fazio, 
incluso, el expresidente de la ANFP, 
Harold Mayne Nicholl’s, surgen como 
opciones por los respectivos equipos, 

¿Nombres 
propios? No me 
corresponde darlos. 
Sin embargo, 
creo que hay 
muchos nombres y 
personas ligadas a 
la actividad que lo 
pueden hacer bien”

JORGE AGUILAR

DIRECTOR ELEGIDO

POLIDEPORTIVO

El presidente de la Conmebol, Alejandro 
Domínguez, anunció que están trabajando 
firmemente para retomar las competencias 
sudamericanas “lo antes posible”, y que por 
ello volvieron a los trabajos presenciales en el 
edificio corporativo.”

“En Conmebol estamos de vuelta en nuestras 
oficinas con el firme compromiso de reanudar 
las competiciones continentales. Nosotros tene-
mos ese compromiso, y se van disputar ambos 
campeonatos y se van a terminar”, puntualizó 
el titular de la Conmebol.

En este registro señaló “que nuestra única obse-
sión es que la pelota siga rodando, con orden de 
prioridades. Tenemos ese compromiso y se van 
a jugar ambos campeonatos, Copa Libertadores 
y Copa Sudamericana”, aclaró.

Domínguez habla del 
futuro de la Libertadores 
y Sudamericana

El coronavirus le ha dado un nuevo golpe al deporte 
en el país, ya que se dio a conocer un nuevo recorte al 
presupuesto de este 2020 del Ministerio del Deporte.

Producto del estallido social, el presupuesto inicial 
de 148 mil millones de pesos, sufrió un descuento 
de seis mil millones, y luego otros dos mil millones 
fueron redestinados en el inicio de la crisis sanitaria.

La información, que publicó El Mercurio, señala 
que desde el Ministerio de Hacienda informaron 
sobre un nuevo ajuste de 23 mil millones de pesos, 
no obstante, las negociaciones han rendido frutos 
y el descuento ascendería a los 15 mil millones.

“No se pueden decir cifras, porque aún pueden variar 
los montos”, explican desde la cartera del Deporte.

Ayer, la titular de la cartera, Cecilia Përez, se reunía 
con los organismos estatales y las federaciones para 
informar de esta nueva realidad.

La pandemia golpea fuerte
el presupuesto del Deporte

aunque es una carrera que podría tener 
varios protagonistas en la medida que 
se acerca el plazo de la elección. A ellos 
se suma el timonel de Palestino, Jorge 
Uauy, quien compitió con Moreno el 
año pasado y perdió las elecciones.

El presidente de Rangers de Talca, 
Felipe Muñoz consideró que luego de 
la elección que permite estructurar 
el directorio transitorio de la ANFP 
(hasta el 30 de julio 2020), se logrará 
que el organismo recuperará la gober-
nabilidad frente a situaciones claves 
que estaban sin resolver, entre ellas 
las conversaciones con el Canal del 
Fútbol y el reinicio de la competencia.

Si bien en su bloque se logró colocar 
a los cuatro directores en la testera de 
Quilín, Muñoz precisa que el camino 
que viene para el bienestar y organi-
zación del fútbol nacional pasa por 
trabajar de manera unida en los bloques 

que se han creado en los clubes, “debe 
existir una lista de consenso donde se 
aglutinen las posiciones reinantes que 
tampoco son tan distintas”, precisó.

Sobre el mismo punto, no rehúye 
dar sus preferencias respecto de quién 
podría ser su candidato para gobernar 
hasta enero del 2024, “aunque puede 
sonar apresurado, en lo particular 
tengo dos nombres que cuentan con 
la confianza y preferencia de mu-
chos dirigentes: Pablo Milad, quien 
hoy trabaja como intendente de la 
región del Maule y fue presidente de 
Curicó entre el 2014-2018  veremos si 
lo podemos convencer y, el actual 
presidente de Coquimbo Unido, Jorge 
Contador, cuya experiencia y el hecho 
de conocer cómo se trabaja en la ANFP 
(fue secretario cuando Harold Mayne 
Nicholl’s fue presidente), puede resultar 
determinante en el nuevo proceso”.

30
de julio se realizará la elec-
ción en la ANFP para desig-
nar al nuevo directorio que 
se extenderá hasta el mes de 
enero 2023.

El detalle de la votación de directores fue el siguiente:
Jorge Aguilar: 28 aprobaciones, 21 abstenciones.
Arturo Guzmán: 28 aprobaciones, 21 abstenciones.
Raúl Jofré: 26 aprobaciones, 2 rechazos, 21 abstenciones.
Jorge Yunge: 25 aprobaciones, 2 rechazos, 22 abstenciones.
Marcelo Pesce: 21 aprobaciones, 24 rechazos, 4 abstencio-
nes.
Eduardo Olivares: 21 aprobaciones, 24 rechazos, 4 absten-
ciones.
Jorge Siade: 21 aprobaciones, 24 rechazos, 4 abstenciones.
Carlos Ferry: 19 aprobaciones, 26 rechazos, 4 abstenciones.
Eduardo Rey: 19 aprobaciones, 26 rechazos, 4 abstenciones.

Votaciones



afectados con esta crisis?
“No solo afecta a los adultos mayores, 

sino que a todos. Claro, los que sufren 
las mayores consecuencias somos los 
que ya pasamos los 60. Las edades de 
los cantantes que están en este pro-
yecto fluctúan entre los 70 y 80 años, 
nosotros tenemos que cuidarnos más 
porque si nos llega afectar el virus va-
mos a sufrir consecuencias mortales. 
Hay que tomárselo en serio. Estamos 
en cuarentena, impulsados y vigilados 
por nuestros hijos y nietos”. 

-En lo personal y profesional, ¿cómo has 
sobrellevado la pandemia?

“Es bien difícil saber que no te puedes 
mover de tu casa, porque a lo mejor en 
otras condiciones uno podría quedarse 
descansando, pero ahora sabes que no 
te puedes mover, que apenas puedes 
atravesar la puerta de tu departamento 

para bajar algún minuto al parque 
o dar una vuelta a la piscina. En lo 
personal, tomo un poco de aire fres-
co y hago ejercicios todos los días.

En lo profesional, nos ha afectado 
en un 100% y no solo por la pande-
mia, veníamos sin nada de trabajo 
desde el 18 de octubre. No solo nos 
perjudica en lo económico, sino que 
también en lo personal, en las ganas 
de estar con la gente y de cantar, es 

lo que más nos duele y complica”. 

siempre presentes para que vuelvas 
al pasado y evoques tu juventud. 
Para que compartas con la familia 
y sientas que es importante volver 
a empezar´”. 

-¿Siente que los adultos mayores 
han sido los más 
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Como una manera de entregar un 
mensaje de esperanza en medio de 
la pandemia, las voces inolvidables 
de la Nueva Ola se unieron en un 
proyecto musical. Desde sus hogares, 
17 grandes artistas grabaron “Volver 
a empezar”, canción dedicada prin-
cipalmente a los adultos mayores.

El sencillo, producido en cuaren-
tena, fue escrito y compuesto por 
Wildo e interpretado en compañía 
de José Alfredo Fuentes, Cecilia, 
Gloria Simonetti, Luz Eliana, Carmen 
Maureira, Miguel Zabaleta, Germán 
Casas, Pedro Messone, Ginette 
Acevedo, Antonio Zabaleta, María 
Teresa, Marissa, Larry Wilson, Gloria 
Benavides, Marcelo y Horacio 
Saavedra.

Los ídolos de la Nueva Ola, corrien-
te musical de los años ´60 y ´70, 
no han quedado ajenos a la difícil 
situación que atraviesan cientos de 
familias chilenas. Por este motivo, 
decidieron aportar con su talento e 
inspirar a través de un tema alegre 
y emotivo, que despierte el senti-
miento de unidad. 

En conversación con El Día, el can-
tante nacional José Alfredo “Pollo” 
Fuentes cuenta que la iniciativa 
nació de una conversación con 
Wildo y Miguel Zabaleta, en la que 
concluyeron que “teníamos que estar 
presentes musicalmente de alguna 
manera en esta crisis sanitaria, pero 
no queríamos hacerlo solos”.

Si bien en un principio busca-
ron una colaboración con el dúo 
argentino Pimpinela, la negocia-
ción no prosperó. Finalmente, “Los 
Inolvidables de Siempre” motivaron 
a Wildo para que compusiera la 
canción, quien aceptó el desafío y 
la tuvo lista en tan solo cuatro días. 

-¿Qué los motivó a grabar la canción?
“Nos motivó el hecho de que la 

gente ha sido tan atenta y bue-
na onda con nosotros, nos han 
acompañado desde hace muchos 
años, especialmente nuestros co-
etáneos, quienes fueron jóvenes en 
los años ´60 y ´70. Han sido fieles a 
esta Nueva Ola. Decidimos llamar 
a otros cantantes para realizar el 
proyecto”. 

@eldia_lvarela

Lucía Díaz G. /  La Serena

El cantante nacional es parte del proyecto musical de la 
Nueva Ola en plena pandemia. En compañía de grandes 
artistas del recuerdo grabaron la canción “Volver a 
empezar”, compuesta y escrita por Wildo. En conversación 
con El Día, el “Pollo” cuenta que la iniciativa busca 
acompañar principalmente a los adultos mayores, quienes 
han sido los más afectados de la crisis. 

“Tenemos que
cuidarnos, si nos 
contagiamos sufriremos 
consecuencias mortales”

JOSÉ ALFREDO FUENTES

-Con esta producción, ¿qué mensaje 
quieren entregar a la comunidad?

“Optimismo y esperanza. Es un 
momento terrible que estamos 
pasando todos los chilenos, no 
importa la edad, desde los niños 
hasta los abuelos. Con la can-
ción queremos decirles que 
´aquí estamos nosotros 

El artista chileno asegura que las 
recordadas voces de la Nueva Ola 
permanecen en cuarentena y se es-
tán cuidando para evitar posibles 
contagios. 

Nos motivó el hecho 
de que la gente ha 
sido tan atenta y 
buena onda con 
nosotros, nos han 
acompañado desde 
hace muchos años, 
especialmente 
nuestros coetáneos, 
quienes fueron 
jóvenes en los años 
´60 y ´70”

CEDIDA
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Cuando Stanley Kubrick estrenó “El 
Resplandor” hace 40 años encontró 
una tibia respuesta del público y de 
la crítica, que no supo anticipar la 
película que estableció a Stephen King 
como escritor de la gran pantalla y 
que a día de hoy continúa inundando 
de referencias al séptimo arte.

El estatus de culto que tiene el único 
filme de terror de Kubrik tardó en 
llegar, pues las reacciones inmediatas 
a su estreno en Estados Unidos, el 23 
de mayo de 1980, veían en la obra un 
exceso de formalismo y obsesión por 
los detalles que alejaban al espectador 
de la siniestra historia.

King, el autor de la novela en la 
que se basa la cinta, resumió per-
fectamente la sensación general: “Es 
como un enorme y precioso Cadillac 
sin motor adentro”.

Al escritor nunca terminó de conven-
cerle la adaptación a la gran pantalla, 
a pesar de que el perfeccionismo de 
Kubrik alargó el rodaje durante un 
año y de la entregada interpreta-
ción de Jack Nicholson como Jack 
Torrance, cuya escena rompiendo 
una puerta con un hacha es una de 
las más celebradas del cine.

LA PELÍCULA NUNCA 
CONVENCIÓ A KING

De poco ha servido que con el tiempo 
las imágenes de “El Resplandor” se 
hayan repetido hasta la saciedad y 
replicado en decenas de películas y 
series de televisión: Décadas después, 
en 2016, un periodista preguntó a King 
por el filme de Kubrik y su opinión 
no cambió.

@eldia_cl

EFE /  Agencia

El estatus de culto que 
tiene el filme tardó en 
llegar, pues las reacciones 
inmediatas a su estreno 
en Estados Unidos, el 23 
de mayo de 1980, veían 
en la obra un exceso de 
formalismo y obsesión por 
los detalles que alejaban al 
espectador de la siniestra 
historia.

“El Resplandor”: cuarenta años de la 
locura que más ha inspirado al cine

DIRIGIDA POR STANLEY KUBRICK

“Siento lo mismo porque el personaje 
de Jack Torrance no tiene recorrido en 
esa película. Absolutamente ninguno”, 
respondió.

A King no le gustó la elección de 
Nicholson desde el principio y tampoco 
el papel que el director diseñó para 
él, demasiado esquizofrénico y loco.

“Cuando ves por primera vez a Jack 
Nicholson ya sabes que está loco como 

La película es protagonizada por Jack Nicholson y está basada en la novela homónima del escritor Stephen King. EFE

cuelan en dibujos animados.
En “Toy Story”, cuando Woody y Buzz lle-

gan a la casa del niño que tortura juguetes, 
la alfombra que pisan es exactamente la 
misma que la del Hotel Overlook donde 
aparecen las gemelas.

También el numero de la infame ha-
bitación donde sucede la acción de “El 
Resplandor”, el 237, se repite varias veces 
en matrículas, cámaras de seguridad y 
otros detalles de “Toy Story 3”.

Hasta la simpática “Coco” cuela un 
retrato de las gemelas -en versión es-
quelética- dentro del decorado para la 
fiesta del Día de los Muertos que dibuja 
el supuesto espíritu de Frida Kahlo.

Asimismo, en “The Simpsons” han 
calcado escenas en varios episodios, 
incluida la imagen inicial que recorre 
con cámara aérea el paisaje del monte 
Hood, Oregón.

SU SECUELA SE ESTRENÓ EN 2019

Aunque pasó muy desapercibida, en 
2019 se estrenó en cines la esperada 
continuación con el título de “Doctor 
Sleep”.

Pero quedó eclipsada por el éxito de 
la franquicia “IT” y fue considerada un 
fracaso que desanimó a los estudios 
de preparar una rumoreada secuela o 
precuela, aunque el director que puso 
fin a “Star Wars”, J.J. Abrams, ya prepara 
una serie de televisión inspirada en el 
terrorífico hotel que Kubrik inmortalizó 
en el cine.

Cuando ves por 
primera vez a Jack 
Nicholson ya sabes 
que está loco como 
una rata de mierda, 
solo se vuelve más 
loco”

STEPHEN KING 

ESCRITOR

una rata de mierda, solo se vuelve más 
loco”, explicó el escritor, quien concibió 
a su protagonista como un hombre 
que lucha por mantener la cordura 
entre problemas de alcoholismo y 
sus fantasmas (internos y externos).

KUBRIK INNOVÓ EN LA TÉCNICA

Sin embargo, Kubrick decidió retratar 
una transición a la locura mucho más 
explosiva y efectista, utilizando todos 
los recursos al alcance del lenguaje 
del cine.

Por ejemplo, “El Resplandor” fue 
de las primeras películas en utilizar 
la Steadicam, que incluso mejoró 
para regalar esas irrepetibles escenas 
laberínticas recorriendo los pasillos 
del hotel a bordo del triciclo de un 
jovencísimo Danny Lloyd.

La impagable escena de las siniestras 
gemelas se grabó con este recurso.

No era la primera vez que el cineasta 
adoptaba innovaciones, pues sentó 
muchas de las bases de “Star Wars” 
en “2001: A Space Odyssey” e incluso 
desarrolló el “product placement” 
al colaborar con los departamentos 
de innovación de IBM y Vogue para 
diseñar tecnologías y ropas del futuro.

Una de las cintas más imitadas en 
el cine y la televisión

Kubrik consiguió diseñar tantos 
golpes de efecto en “El Resplandor”, 
que a día de hoy sigue sirviendo de 
referencia a cineastas e incluso se 

2019
se estrenó en cines la esperada 
continuación con el título de 
“Doctor Sleep”.
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M.08:30 Contigo 
en la mañana 12:45 Casa Estudio 13.00 CHV No-
ticias tarde 15.30 Mujer desconocida. 15:30 Vic-
toria 17.15 La divina comida 18:30 Pasapalabra

20:15         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30         Gemelas
23:15         Amor de familia
00:15       Lo mejor - Yo soy
01:15         Casa estudio
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 
minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 
19:30 Elif

20.30   24 horas central
22:30 TV Tiempo
22:50 Hercai
00:00 The Good Doctor
00:45 Medianoche
01:30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca. 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.45 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.00 Eres mi tesoro 
19.15 Nuevo Sol. 20:00 Yo soy Lorenzo 
21.00 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 100 días para enamorarse
23.15 Historias de cuarentena
23.45 Perdona nuestros pecados
00.30 Fatmagul
01:15 Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Pablo Escobar, el patrón del mal
00:30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.00  Fin de transmisiones

13 TVUC
TV Abierta

Vida Social

El Club Aéreo de Ovalle invita a la comunidad al Ciclo de 
Charlas sobre aviación que transmite, cada martes de  mayo  
por Facebook Live, YouTube Live y Zoom, previa inscripción 
gratuita para recibir el código. Mayores informaciones en 
redes sociales del club o al mail presidencia@ovalleaereo.cl

Club Coquimbo 144 Años 
Logia Masónica Luz y Esperanza N° 11 La Serena invita a 
seguir la charla “Psicología Positiva para enfrentar la Cua-
rentena”, que ofrecerá hoy,desde las 19:30 horas, vía Zoom.
Expositor: Horst Bussenius Cortada, psicólogo U. de Chile
Magíster Recursos Humanos U. de Valparaíso, Magíster 
Educación, U. del País Vasco, España y Diplomado en Neu-
rociencias. Unirse a la reunión:
https://zoom.us/j/93319866356
ID ZOOM: 933 1986 6356

CICLO DE CHARLAS

CHARLA ONLINE

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

5-22 7-21 4-23
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIERCOLES JUEVES

12-16 12-16 8-17
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES JUEVES

9-19 9-18 6-20
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  MIERCOLES JUEVES

19-31 16-26 12-21
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIERCOLES JUEVES

6-24 6-24 5-25
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

8-21 8-20 4-23
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES JUEVES

4-25 5-25 5-24
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

12-18 12-18 11-19
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES 

11-19 11-19 10-21
Radiación 11+ 

Canela

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.
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Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Multifarma. Melgarejo 1072
OVALLE
Farmacia Sana Sana Libertad 249. 

SANTORAL

Mariana
URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
00.11 1.06 P
05.31 0.59  B 
12.17 1.51 P 
19.21 0.49 B

MAÑANA
01.02 1.02 P
06.15 0.63 B
13.05 1.46 P
20.16 0.52 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: No presiones esa per-
sona ya que el hecho de que 
usted siente cosas por ella/
él no quiere decir que todo 
deba ser recíproco. Salud: Evite 
andar con esa cara de poco 
ánimo. Dinero: No malgaste sus 
recursos en cosas que no son 
prioridad. Color: Lila. Número: 11.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Todo tiene un ciclo y tal 
vez usted no quiera aceptar 
que es momento de un cambio. 
Salud: Cuidado con estar ter-
minando el mes con problemas 
de salud. Dinero: Aparecerá 
una nueva oportunidad para 
mejorar su futuro laboral. Color: 
Violeta. Número: 15.

Amor: Toda rutina a la larga 
termina por desgastar los lazos 
afectivos y esto no sólo incluye a 
las parejas, sino que también de 
las amistades. Salud: Puede no 
ser este el mejor día para la salud. 
Dinero: Ojo con quien hace nego-
cios. Color: Amarillo. Número: 9.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Un mal amor no tiene 
por qué hacerle caer en un 
abismo sin fondo. Su corazón 
es fuerte y saldrá adelante. 
Salud: Debe tratar de ser feliz y 
para esto lo ideal es que no se 
complique. Dinero: No es reco-
mendable que postergue sus 
deudas. Color: Azul. Número: 3.

Amor: Aprovechar los últimos 
días del mes junto a los suyos 
será muy beneficioso para 
robustecer los lazos familiares. 
Salud: Sea prudente y no se 
arriesgue tanto. Dinero: No 
disminuya el ritmo que lleva, 
sea constante y triunfará. Color: 
Blanco. Número: 2.

Amor: Cuidado con jugar con 
fuego ya que la quemadura 
para usted será más seria de 
lo que cree. Salud: Goce la vida, 
pero hágalo con responsabili-
dad. Dinero: Gastos imprevistos 
complicarán sus planes para 
invertir en el futuro. Color: Ma-
rengo. Número: 24.

Libra Escorpión

Amor: El mejor consejo que 
puede recibir será de las per-
sonas que siempre han estado 
con usted. Salud: Evite cual-
quier tipo descuido en su salud. 
Dinero: Trate de finalizar el 
mes de mayo con sus finanzas 
no tan alicaídas. Color: Celeste. 
Número: 27.

Amor: Entienda que la vida no 
siempre es como nos gustaría. 
A veces el destino nos tiene pre-
paradas otras sorpresas. Salud: 
Para recuperarse totalmente 
debe seguir cuidándose. Dinero: 
Ojo con estar mezclando lo afec-
tivo con los negocios. Color: Café. 
Número: 1.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Se vienen cambios 
importantes para su vida 
sentimental. Las cosas tarde 
o temprano mejorarán para 
usted. Salud: De usted depende 
no sufrir una recaída. Dinero: 
Lo principal al momento de 
emprender es ser capaz de su-
perar cualquier tropiezo. Color: 
Calipso. Número: 20.

Amor: No saque a la luz anti-
guos problemas, ya está bueno 
con eso. Salud: Más cuidado con 
exponerse más de la cuenta a 
sufrir problemas de salud, es 
importante que tenga la debida 
precaución. Dinero: No maldiga 
la suerte de otros. Color: Mora-
do. Número: 33.

Amor: Siempre hay tiempo para 
buscar nuevos amores y más 
cuando se tienen tan cerca 
como es su caso. Salud: Su 
estómago puede estar sufriendo 
las consecuencias del estrés. 
Dinero: Llegó la hora de mostrar 
cuánto puede lograr. Color: Rojo. 
Número: 22.

Amor: Analice muy bien sus actos, 
tal vez está tomando un camino 
equivocado. Salud: No desper-
dicie sus energías vitales ya que 
en estos tiempos las necesitará. 
Dinero: Cuidado con cruzarse 
con personas que sólo buscan 
beneficiarse a costa suya. Color: 
Azul. Número: 10.      

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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EDIFICIO

Deptos de  2 Dormitorios + 2 Baños - ENTREGA INMEDIATA Deptos de 1-2-3 Dormit. + 2 Baños - ENTREGA INMEDIATA

Casas de 3 D +· B + Sala de Estar - ENTREGA INMEDIATA Deptos de  2 Dormitorios + 2 Baños - ENTREGA INMEDIATA

OFERTA 

2.490 UF
Desde 

Antes: 
2.990 UF

OFERTA 

2.590 UF
Desde 

Antes: 
2.950 UF

OFERTA 

2.690 UF
Desde 

OFERTA 

4.190 UF
Desde 

Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín

www.elqui.cl

Oficina Central: 51 2552040 - Salas de Ventas: 512213894 - 512388329
Celulares: 991640400 - 973373080 - 942834548 - 953807933

100% ONLINE
CANALES DIGITALES Y WEB

Paga tú pié en cuotas con Tarjeta de Crédito

3 PRIMEROS
DIVIDENDOS
O
GASTOS
OPERACIONALES

3 PRIMEROS
DIVIDENDOS
O
GASTOS
OPERACIONALES

EL MEJOR
LUGAR
esta en tu
HOGAR

EL MEJOR
LUGAR
esta en tu
HOGAR



RESERVAS SIN COSTO


	02 aviso
	25 aviso

